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ШЕСТАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

7  июля состоялась шестая сессия областного Совета 

депутатов трудящихся.

Председателем сессии был избран депутат тов. Яно

вич В. Ф., секретарем сессии —  депутат тов. Петерлен- 

ко I .  С.
Сессия утвердила следующую повестку дня! ■

1. О ходе заготовок кормов в колхозах и совхозах об
ласти.

2. Информация о выполнении решения областного 

Совета депутатов трудящихся от 16 октября 1961  го

да «О состоянии и  мерах улучш ения бытового обслу

живания населения».

3. Организационный вопрос.

С докладом по первому вопросу выступил и. о. пер

вого заместителя председателя облисполкома, началь

ник областного управления производства и заготовок 

сельскохозяйственных продуктов тов. Ладейщиков С. В. 

В  прениях по докладу приняло участие 9 человек.

Информацию о выполнении решения областного Со
вета депутатов трудящихся «О состоянии и мерах 
улучшения бытового обслуживания населения» сделал 
заместитель председателя облисполкома тов. Сотников

А. Д.
Сессия избрала первым заместителем председателя 

облисполкома тов. Ладейщикова С. В.
Отчет о сессии областного Совета будет опубликован 

в следующем номере нашей газеты.

БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ, 
МЕНЬШЕ ЗАТРАТ

Огромный размах созидательных 
работ по созданию материально- 
технической базы коммунизма тре
бует непрерывного совершенство
вания всех звеньев хозяйственного 
руководства, достижения в интере
сах общества наибольших резуль
татов при наименьших затратах. 
«Главное внимание во всех|звеньях 
планирования и руководства хозяй
ством, —подчеркивается в Програм
ме КПСС,— должно быть сосредо
точено на наиболее рациональном и 
эффективном использовании мате
риальных, трудовых и финансовых 
ресурсов, природных богатств и 
устранении излишних издержек и 
потерь».

На предприятиях промышленно, 
сти, строительства и транспорта 
нашей области из года в год уве
личивается выпуск валовой про
дукции, растет производительность 
труда, снижается себестоимость 
продукции, растут накопления. Од
нако, как это указал состоявший
ся позавчера пленум Томского об
кома КПСС, обсудивший отчет 
совнархоза об экономической дея
тельности промышленных пред
приятий и строительных организа
ций, уровень экономической рабо
ты на большинстве промышлен
ных предприятий и стройках Том
ского экономического района дале
ко не соответствует грандиозным 
задачам, поставленным историче
ским XXII съездом КПСС.

, В экономическом районе имеется 
большое количество отстающих 
предприятий. В прошлом году 
28 предприятий совнархоза не вы
полнили план выпуска валовой 
продукции, недодали народному хо
зяйству продукции более чем на 
7 миллионов рублей. В этом году 
количество отстающих предприя
тий не уменьшилось, а возросло. 
■31 предприятие не выполнило по
лугодовой программы. Особенно 
плохо работала промышленность 
совнархоза в июне.

Систематически не выполняют 
планов освоения средств и строи
тельно-монтажных работ строители 
области.

В прошлом году план роста 
производительности труда выпол. 
нен совнархозом лишь на 99,*1 
процента, а за шесть месяцев этого 
года — на 99,4 процента. Треть 
предприятий совнархоза не выпол
няет заданий по этому важнейше
му показателю. Особенно медлен
но растет выработка на одного ра
ботающего на предприятиях лес
ной промышленности и стройках.

В ходе смотра резервов повы
шения производительности труда 
трудящиеся подали несколько ты
сяч ценных предложений, направ
ленных на улучшение производ
ства, но большинство этих предло
жений до сего времени не внедре
но.

На многих предприятиях и 
стройках слабо борются за техни
ческий прогресс. В прошлом году 
не осуществлено 150 важнейших 
организационно-технических ме
роприятий, намеченных совнархо
зом. Медленно внедряется новая 
техника, механизируется и автома
тизируется производство и в этом 
году. На манометровом заводе за
тянули внедрение роторных авто
матических линий и агрегатных 
станков. На заводе «Томкабель» 
не осуществлен переход на техно
логический пар высокого давления, 
что позволило бы увеличить произ
водительность агрегатов непрерыв
ной вулканизации и сэкономить 
более 75 тысяч рублей. На элек
тромеханическом заводе не внедре
ны три механизированные поточ
ные линии по производству пнев
матических молотков.

На складах предприятий и базах 
совнархоза скопилось нового обо
рудования на несколько миллионов 
рублей. На предприятиях комбина
та «Томлес», например, имеется 
неустановленного оборудования на 
2,4 миллиона рублей.

Очень много рабочего времени 
теряется гз-за нарушений трудовой 
дисциплины, различных организа
ционно-технических неполадок. На 
многих предприятиях плохо борют
ся с внутрисменными простоями, 
многие из них даже не учитывают
ся. В официальной отчетности, 
подписанной руководителями заво
дов манометрового, электромехани
ческого и некоторых других, та
ких простоев вообще не числится.

Между тем, фотографии рабочего 
дня, проведенные на этих пред
приятиях, свидетельствуют, что 
здесь из-за различных Организа
ционно-технических неполадок те- 
рямся от 11 до 30 процентов ра
бочего времени.

Из-за нарушений технологии, 
слабой борьбы за улучшение каче
ства выпускаемой продукции на 
предприятиях совнархоза большое 
количество продукции идет в брак. 
Только на заводах электротехниче
ской и металлообрабатывающей 
промышленности в первые три ме
сяца этого года из-за большого 
брака потеряно 287 тысяч рублей.

Большие недостатки имеются в 
нормировании труда. Велико еще 
количество отсталых опытно-стати
стических норм, тормозящих рост 
производительности труда. Особен
но много таких норм на предприя
тиях электротехнической и метал
лообрабатывающей промышленно
сти. Здесь лишь 44,5 процента 
технически обоснованных норм.

Большинство управлений и сов
нархоз в целом не выполняют ус
тановленных заданий по снижению 
себестоимости выпускаемой про
дукции, по получению, прибылей.

Низкие качественные показатели 
работы отстающих предприятий 
во многом объясняются слабостью 
экономической работы. Многие ру
ководители слабо анализируют 

; экономическую деятельность пред
приятий, не принимают оператив
ных мер для ликвидации непроиз
водительных расходов и других 
потерь, плохо разбираются в фи
нансах, не заботятся о внедрении 
действенного хозяйственного расче
та во всех цехах и на участках, не
редко стараются выполнить план 
по выпуску продукции любой це< 
ной, не считаясь ни с какими за
тратами. Низок уровень экономи
ческого образования части кадров.

Слабо занимаются улучшением 
экономических показателей управ
ления и отделы совета народного 
хозяйства. Анализ экономической 
работы предприятий во многих 
случаях проводится поверхностно, 
контроль за выполнением многих 
важных постановлений и решений, 
направленных на обеспечение вы
сокорентабельной работы пред
приятий, поставлен плохо.

К борьбе за улучшение качест
венных показателей работы пред
приятий слабо привлечена общест
венность. Плохо работают некою-  ̂
рые комиссии партийного контро- i 
ля. На многих предприятиях нет 
общественных бюро экономическо
го анализа, очень редко проводятся 
балансовые комиссии. Недостаточ
ный размах приняло соревнование 
за экономию каждого килограмма 
сырья, материалов, топлива, каж
дого киловатт-часа электроэнергии.

Пленум Томского обкома КПСС 
принял постановление, направлен
ное на коренное улучшение эко
номической деятельности промыш
ленных и строительных организа
ций совнархоза. Совет народного 
хозяйства, горкомы и райкомы 
КПСС, хозяйственные руководите
ли, партийные и профсоюзные ор
ганизации должны в самое бли
жайшее время воплотить в кон
кретные дела все меры, разрабо
танные пленумом обкома КПСС.

Необходимо коренным образом 
улучшить экономическую работу 
на предприятиях и стройках, по
высить ответственность хозяйст- 

, венных руководителей за выполне
ние планов по всем технико-эконо-1 
мическим показателям, вести ре-1 
шительную борьбу с расточитель-' 
ством и бесхозяйственностью, рас
транжириванием государственных 
средств. Надо повсеместно усилить 
работы По механизации и автома
тизации производства, внедрению 
новой техники и передовой техно
логии, лучшему использованию 
всех машин и механизмов.
 ̂ Партийные и профсоюзные орга

низации должны постоянно вни
кать в экономическую работу и 
финансово-хозяйственную деятель
ность предприятий и строек, глуб
же разбираться с причинами не
удовлетворительных технико-эко
номических показателей, организо
вать действенное соревнование 
всех трудящихся за экономию ма
териальных и трудовых ресурсов, 
лучшее использование техники, 
ликвидацию простоев, повышение 
производительности труда на всех 
участках производства.

В  М о скву , н а  конгресс
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ШИПНИИППП1И Асташев работает слесарем в ремонтно-лод-
подшипникового завода. Он — бригадир 

Неляшш’ звагае коллектива коммунистического труда,
^ в н о  освоил вторую профессию — электросварщика

т е Й ы Т т ^ Й у Г "  ® поступить в приборострои-
На снимке; Алексей Асташев.

Фото. Ф. Хитриневича.

МОСКВА, 7 июля. (ТАСС). В 
Москву на Всемир;1ый конгресс за 
всеобщее разоружение и мир про
должают съезжаться его участники 
и гости —  посланцы мира со всех 
континентов. За последние дни сюда 
приехали представители Афга-

Опыт механизаторов 
-скоростников 

Сибири
МОСКВА, 6 июля. (ТАСС). Пере

ход колхозов и совхозов страны на 
прогрессивную систему земледелия, 
насыщение севооборотов пропашны
ми культурами значительно увели
чили нагрузку на машинно-трактор
ный парк. Это вызывает необходи
мость более высокопроизводительно 
использовать имеющуюся в хозяйст
вах технику. На полях Сибири накоп
лен большой и полезный опыт рабо
ты передовых механизаторов на ско
ростных тракторах «Т-75» и 
«МТЗ-5 МС/ЛС» а также на маши
нах «ДТ-54», «МТЗ-5» и
«МТЗ-5 М/Л», переоборудованных 
для выпо.тнения основных сельско
хозяйственных операций на повы
шенных скоростях.

О прогрессивном использовании 
тракторов популярно рассказывают 
научные сотрудники Сибирского на
учно-исследовательского института 
сельского хозяйства М. А . Путинце- 
ва, Н. В . Краснощеков и  А. 3. Бод- 
рутдинов в книге «Повышенные ско
рости на полях Сибири». Она вы пу
щена Сельхозиздатом массовым ти 
ражом и рассчитана на' широкие ме
ханизаторские кадры колхозов и 
совхозов.

Быстро и как можно лучше 
О Б Р А Б О Т А Т Ь  П О С Е В Ы  

П Р О П А Ш Н Ы Х  К У Л Ь Т У Р
С В О Д К А

об уходе за п о с е в а м и  п р о п а ш н ы х  культур 
Показатели на 5 июля 1962 года.

РЕКОРД КУБАНСКИХ 
МЕХАНИЗАТОРОВ

КРАСНОДАР, 6 июля. (ТАСС), Ма
ш инисты  жаток Петр Нарижний и 
Александр Косяк на полях Березан
ского опытно-семеноводческого хо
зяйства агрегатом из трех жаток за 
2 6  рабочих часов скосили пшеницу

на 2 0 8  гектарах. Такого рекордного 
Фезультата еще никогда не добивал
ся ни один механизатор Кубани. С 
начала ж атвы  П . Нарижний и  А . Ко
сяк  уложили в валки ячмень и пше
ницу почти на тысяче гектаров.

Наименование 
территориальных 

производственных 
управлений и районов

Обработано В процентах к засеянной 
площади

кукуруза сахарная
свекла картофель

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ УПРАВЛЕНИЯ
Колпашевское 96,5 62,6 68,7
Томское 91,5 50,9 70,2
Шегарское 82,5 73,8 59,3
Асиновское 72,9 21 52,8
Парбигское 68,6 19,8 58

р а й о н ы

Туганский 99,5 72,8 ' 49,8
Парбигский 97,3 28,3 .87 /
Колпашевский 94,3 64,8 97,5
Кривошеинский 94 . 57,2 59
Шегарский 91,4 91,3 91,4
Томский 89,2 39,4 75,3
Тегульдетский 87,2 27,4 32,4
Кожевниковский 80 .68,9 25,7
Асиновский 77,7 37,7 68,7
Бакчарский 76,9 27,6 65,6
Зырянский 71,8 27,7 39
Пышкнно.Тронцкий 69,1 30,2 41.1
Парабельский 65,9 58,6 38,6
Молчановский 55,5 25,3 38,1
Чаинский 52,2 6,4 18,4
Каргасокскнй --- ■ — 35,6
Всего по области 81,9 51,2 62,5

. культуры  , играют 
в создании прочной 

общественного

Пропашные 
главную роль 
кормовой базы для 
животноводства.

В  области есть немало хозяйств, 
где проявляют настоящую заботу о 
выращивании кукурузы ,, сахарной 
свеклы, бобов, картофеля. \ кукурузы . В  колхозе имени Ленина

Хорошо используется техника на Пышкино-Троицкого района из 786

65 ,9  процента, в Молчановском 

55 ,5  процента, в Чаинском ^  всего 

5 2 ,2  процента.

В  некоторых хозяйствах этих рай
онов первая междурядная обработка 
не проведена и  на половине посевов

обработке пропаш ных культур  в 
колхозах «Трудовик» Туганского 
района, имени Ленина Еожевников- 
ского района, «Ленинский путь» 
n ierapcKoro района, «Ясный путь», 
имени Калинина, имени Ленина Кри-

гектаров кукурузы  обработано толь
ко 390  гектаров, в совхозе «Коло- 
минский» Чаинского района из 566 
гектаров —  170 , в совхозе «Чаин- 
ский» этого же района из 3 5 0  гек
таров прокультивировано 68 гекта-

вошеинского района, в совхозе «Кол- ® совхозе^ «Туигусовский» Мол-
паш евскии».

Механизаторы этих хозяйств свое
временно провели боронование посе
вов до всходов и  после всходов, в 
лучшие сроки обработали между
рядья кукур узы  на всей площади.

Однако в некоторых районах все 
еще допускают медлительность и  не
организованность в уходе за посева
ми кормовых культур .

В  Пыш кино-Троицком районе об
работано только 69 ,1  процента по-

чановского района из 8 58  гектаров 
«королевы полей» обработано всего 
2 4 8  гектаров.

В  этих хозяйствах в прошлом го
ду был получен очень низкий уро
ж ай  зеленой массы кукурузы , одна 
ко и  нынче здесь не проявляют на
стоящей заботы о кормах.

Особую тревогу вызывает органи
зация ухода за посевами сахарной 
свеклы. Самые последние сроки ухо
дят, а к  5 июля в области обработа-

севов кукурузы , в Парабельском “  но посевов этой культуры  только

нистана, Аргентины, Австралии, 
Австрии, ГДР, Франции, Индии, Из
раиля, Италии, Японии, Иордании, 
Кубы, Республики Мали, Норвегии, 
Ш веции, СШ А и многих других госу
дарств.

В  числе прибывших —  генераль
ный секретарь итальянского движе
ния сторонников мира сенатор Ве- 
лио Спанно, президент Международ
ной демократической федерации 
женщин Эжени Коттон (Франция), 
патриарх Болгарии Кирилл, предсе
датель Комитета защиты мира Р у 
мынии академик Михаил Раля, ми
нистр юстиции Сенегала Габриэль 
д’Арбусье, президент движения сто
ронников мира Ливана Антуан Ти
бет, президент движения сторонни
ков мира Чили Ольга Поблете и мно
гие другие видные борцы за мир, 
выдающиеся общественные и поли
тические деятели, деятели культуры.

Секретариат Международного под

готовительного комитета Всемир
ного конгресса продолжает получать 
многочисленные послания поддерж
ки  и солидарности. В  этих письмах 
люди разных политических взгля
дов и убеждений горячо желают ус
пехов встрече в Москве.

Конгресс привлекает широкое 
внимание представителей прессы, 
радио и телевидения. 87  постоянно 
аккредитованных в Москве иност
ранных корреспондентов уже пода
ли заявки в пресс-центр комитета 
конгресса. Еще 48  журналистов из 
различных стран заявили о своем 
желании быть аккредитованными 
при пресс-центре.

Большой интерес проявляют к 
конгрессу советские журналисты. 
Освещать его деятельность будут 
более 300  корреспондентов москов
ских газет и журналов, периодиче
ских изданий ряда союзных респуб
лик, радио и телевидения.

Проверяем подготовку 
к уборке урожая

У Р О Ж А Й  Ж Д А Т Ь
Н Е Б У Д Е Т

51 ,2  процента.
Хорошо ухаживают за посевами 

свеклы в Ш егарском и  TyraHCKOja 
районах. Многие хозяйства этих рай
онов закончили первую обработку 
плантаций сахарной свеклы.

Плохо ведут уход за посевами са
харной свеклы хозяйства Чаинского, 
Молчановского, Зырянского, Бакчар- 
ского и Пышкино-Троицкого, районов. 
Из-за нарушения агротехнических 
правил возделывания сахарной свек
лы  во многих колхозах и  совхозах 
этих районов часть посевов свеклы 
погибла.

Некоторые колхозы к  обработке 
посевов свеклы еще не приступали. 
Например, в Пышкино-Троицком 
районе не начали уход за посевами 
сахарной свеклы шесть колхозов. 
Не обработали почти ни одного гек
тара посевов в совхозе «Тунгусов- 
ский» Молчановского района и  __в 
совхозе «Чаинский» Чаинского рай
она.

Сейчас на обработке полей дорог 
каясдый час. Надо позаботиться о 
том, чтобы ни  одно поле кукурузы , 
сахарной свеклы и других пропаш
ных культур  не осталось необрабо
танным.

В  газетах «Правда» и «Сельская 
жизнь» опубликовано обращение 
селькоров колхоза «Маяк» Волго
градской области ко всем сельским 
корреспондентам. Волгоградцы пред
лагают провести массовый рейд про
верки готовности колхозов и совхо
зов, всех сельскохозяйственных ор
ганизаций к  уборке урожая.

Селькоры колхоза имени Ленина 
Асиновекого района горячо поддер
живают эту ценную инициативу. 
Нельзя допустить, чтобы из-за все
возможных неполадок и упущений, 
расхлябанности и  нерадивости неко
торых работников терялся урожай. 
М ы  берем под общественный конт
роль подготовку к  уборке урожая и  
организацию уборочных работ в сво
ем хозяйстве.

Уборочная страда,не за горами- а 
дел в нашем колхозе еще очень мно
го. К выходу Б поле готов только 
один зерновой комбайн.

Вину за неудовлетворительный ре
монт уборочной техники механик 
колхоза В. Носов сваливает на работ
ников районного отделения «Сель
хозтехника». Они-де не обеспечива
ют механизаторов нужными запас
ными частями. Но мы  выяснили, что 
на многие из них механик до сих пор 
не дал заявки.

Старая электропроводка на комбай
нах пришла в негодность, но заме
нять ее пока не собираются. А  сде
лать это надо обязательно. Уборку 
хлебов придется вести и ночью; на
грузка на калсдый комбайн в нашем 
колхозе не маленькая —  230  гекта
ров.

Не готовы в колхозе к  уборке к у 
курузы . Из двух силосоуборочных 
комбайнов отремонтирован только 
один.

Руководители колхоза не: прояв
ляют заботы и о подготовке сушиль
ного хозяйства. Зерноочистительные 
машины забиты прошлогодними от
ходами зерновых культур.

Правлению сельхозартели имени 
Ленина надо как можно быстрее по-

ВЧЕРА В ОБЛАСТИ

кончить с раскачкой в подготовке к 
важной государственной кампании. 
Урожай ждать не будет.

Л. ПОЛЯКОВ, А. ПИРОГОВ -  
колхозники сельхозартели име
ни Ленина Асиновекого района.

J3 ш о с л е д н я А

Информацию будет к у  9 тысяч гектаров кукурузы  и
зерновых в Туганском- Ш егар- давать машина Зырянском районах.

Объем бревен, количество к у - Подписаны в свет... 
бометров древесины на Томском
лесоперевалочном и  деревообра. Из Томского книжного изда- 
батывающем комбинате опреде- тельства сообщили о том, что 
ляет десятник. 7 июля в свет подписаны две

Скоро эту работу будет выпол- книги. Одна из них —  сборник 
пять электронно-вычислительная документов «Томская партийная 
машина «Томь-1». В  конце рабо- организация в годы Великой Оте- 
чего дня или через любой задан- чественной войны 1 9 4 1 —  
ный промежуток времени она бу. 1945  гг.» , другая —  «Повыше- 
дет выдавать информацию о том, ние культурно-технического уров- 
СЕолько кубометров древесины ня колхозного крестьянства». Ав- 
выработала та или иная бригада, тор ее И. М. Чупрынин. 
«сообщать» объем каждого дере
ва.

Сейчас идет монтаж машины. 
Вчера было закончено монтиро
вание датчиков.

Посевы
обрабатываются

авиацией
На полях области идет напря

женная борьба за урожай. Тру
женикам села помогают самоле
ты  специальной авиации. С воз
духа проводятся подкормка и про-

Осваивается новая 
технология

Томский подшипниковый завод. 
Здесь в субботу начали отработку 
технологии светлой закалки под
шипников в защитной атмосфере. 
Новый метод закалки позволит 
снизить припуски при механиче
ской обработке подшипников.

Самые молодые 
граждане Томска
На 21 человека за субботу воз-

полка посевов химикатами. На росло население Томска, 
вчерашний день томские авиато- Всего за первую неделю июля 
ры провели химическую  обработ- в г. Томске родилось 95 детей.

ч а с

Гневный
протест

Австралии
КАНБЕРРА, 7 июля. Коррее, 

пондент ТАСе О. Аничкин пере
дает;

Продолжающиеся американ
ские испытания ядерного оружия 
вызывают решительные протесты 
австралийской общественности. В 
Сиднее на днях семь крупных ав
стралийских профсоюзов направи
ли посольству Соединенных Шта
тов протест против непрекращаю- 
щихся ядерных испытаний в Ти
хом океане. Профсоюзы выражают 
возмущение намерением США 
произвести ядерные испытания на 
больших высотах.

Ядерные испытания Соединен
ных ПТтатов «представляют вели
чайшую опасность )для всего насе
ления и еще не родившихся де
тей», — ГОВОРИТСЯ' в заявлении 
профсоюзов кузнецов, машини
стов, строителей. машинострои
телей, портовых рабочих, профсо
юза рабочих ликерной промышлен
ности. Мы требуем, подчеркивает
ся в заявлении, немедленного пре
кращения ядерных испытаний в 
Тихом океане.

Большая группа студентов Сид
нейского университета организо
вала пикетирование здания амери
канского консульства в знак про
теста против ядерных испытаний 
Соединенными Штатами в Тихом 
океане.

Гневный протест против амери
канских испытаний выразил сту
денческий совет университета Но
вой Англии (город Армадейл в 
Новом Уэльсе).:

Заявление студенческого совета 
направлено президенту Соединен
ных Штатов Кеннеди.

Под знакам военного 
п с и х о з а

ЛОНДОН, 7 июля. (ТАСС). Анг
лийский комитет защиты мира 
опубликовал■заявление по поводу 
намерения правительства прове
сти в стране 15— 16 сентября 
учебную «мобилизацию», включа
ющую «эвакуацию английских го
родов».

Комитет призывает всех сторон
ников мира, всех руководителей 
комитетов защиты мира, а также 
профсоюзное и рабочее движение 
страны ответить на это мероприя
тие, направленное на разжигание 
военного психоза, мобилизацией 
народа на борьбу за мир. Если 
правительство собирается мобили
зовать армию, то народ должен 
провести еще более широкую мо
билизацию. Демонстрациями, по
ходами и пикетированием 15— 16 
сентября он может дать ответ 
правительству. Он должен потре
бовать прекратить мобилизацию, 
остановить гонку вооружений и 
проводить подлинную политику 
мира.
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Отчет совнархоза об экономической деятельности
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с  отчетом совнархоза об экономи- 
чейКРй деятельности npoHbmrHe'HHbix 
предприятий и строительных орга
низаций выступил председатель 
Томского совнархоза той. ГрИ- 
дин Н. С.

—  Прошло 5 лет после принятия 
Верховным Советом СССР Закона о 
дальнейшем совершенствовании 

управления промышленностью и 
строительством, —  говорит доклад
чик. —  Практическая деятельность 
совнархозов за истекшее время 
подтвердила правильность решения 
нашей Партии по этому вопросу. Со
веты народного хозяйства, как ука
зывается в Программе КПСС^ при
нятой на Х Х П  съезде партйй, явля
ются наиболее жизненной и  отве
чающей современному уровню раз
вития производительных сил фор
мой управления промышНенно'Стьго 
и  строительством.

Неуклонно развивались и про
мышленность и строительство Том
ского экономического района.

Совет народного хозяйства с са
мого начала своего существования 
принимает меры к  повышению тем
пов развития промышленности, к  ис- 
полБзованию природных богатств 
Томской области.

В  текущем семилётий осуП(ествля- 
ется строительство новых цехов на 
заводах манометровом. Подшипнико
вом, «Сибэлектромотор» и других 
предприятиях. Начато строительство 
дороги Асино— Белый Яр.

В  текущем семилетии почти все 
предприятия реконструируются и 
зЙ чйтёльно расширяются.

Совнархоз йе иМёл сколько-нибудь 
развитой проМышлённостй строи
тельных материалов. Теперь есть ос- 
йова инДустриализйПйй стройтельст- 
ва —  собственное Пй'Оизйодстйо же
лезобетона. С вйодом в эксплуЛтаПию 
в 19'б2 году завода круййоПйнёль- 
ного ХомострОения будет йодёё'Хёна 
база ДЛЯ индустриа.чйзаЦйй мЯСсо- 
вого строительства ж илых домов.

Наращивание производственных 
мощностей, исйольЗо'ванйе рёзгерйов 
предприятий позволи.чо увеличить 

I производство валовой продукции с 
1957 года по 1961  год на 64 ,4  про- 

■ Ттёнта. Объем производства валовой 
продукций, предусмОтрОнный кон
трольными цифрами семилетки на 
1 9 5 9 — 1 9 6 1  годы, выполнен на 
102 ,3  процента, .а план трех лет 
выполнен на 1 01 ,4  проПёнта.

За эти годы осуществлены многие 
мероприятия по технйче'сйойу про
грессу в промышленности.

План по производству валовой 
продукции за 6 месяцев 1962  года 
внпблнсй на 100 ,8  йроцента. Вы - 
пблйен план По основный ййдйМ 
про'дукцйй. За полугодие выёезено 
сверх плана 67 тысяч кубометров 
древесины, а план выполнен н4 
101 ,9  процента.

Эти показатели были бы значи
тельно вьййё, если бы в Ш йе  ййО- 
гйё предприятия и, прежде всего 
управления электротёхнйческой й 
мёталЛбббрабатЫвающей йро'мы'ш- 
лённостй, резко не ухудш или свою 
работу. Заводы '«Сибэлектромотор», 
манометровый, электромеханический 
и некоторые другие сорвали выйол- 
нёнйё месячной программы. Резкое 
оГстайание машинострОёнйЯ в иййё 
прййёло К тоМу, что совнархоз в 
ЙёлбМ йьшолййл месячный ПЛЯЙ 
л'йшь на 98 ,6  процейта.

Необходимо принять меры, чтобы 
в оставшиеся четыре года семилетки 
темпы роста производства валовой 
продукции повышались,' чего можно 
достичь путем ускорения стройтеЛЬ- 
стёа новых предприятий и рекон- 
струкЦий действующих, лучшего ис
пользования основных произ'в'одст- 
вённых фондов.

Но строительство новых и ре
конструкция действующих пред
приятий значительно отстают от на
меченных .сроков.

Хотя общий объем Капиталовложе
ний в 1961  году возрос по отноще- 
нию к 1957  году на 4 7 ,5  процента 
и строительно-монтажных работ 
на 61 ,3  процента, за первые три 
года семилетки выполнение плана По 
общим капитальным вложениям со
ставило только 88 ,5  процента и 
плана строительно-монтажных ра
бот —  82 ,7  процента, Не выпол
няется план капитального строи
тельства и в 1 96 2  голу.

Главным тормозом в выполнении 
пЛайа капитального строитёльства 
является плохое использование йро- 
изводсгвенных мощностей на пред
приятиях промышленности стройма
териалов, нерациональное* неэко- 
йомное использование материалов и 
конструкций На строительных пло
щадках, неорганизованность в строи
тельном производстве.

Задания по основным экономиче
ским показателям: росту Производи
тельности труда, снижению себестои
мости товарной Продукции, вЫпОлне- 
нйю плана получения Прибылей и 
другим— не выполнены ни в 1961  
году, ни за 5 месяцев текущего года. 
План по производительности труда в 
1961  году по совнархозу выполнен 
на 99,7 процента. Из 6 управлОййй 
совнархоза выполнили план только

«Томскэнерго» и управление легкой 
И пищевой промышленности. За 5 
месяцев 1962  года задание по про- 

' изводительности труда выполнено 
: йа 99  процентов, йри этом 39  пред
приятий не выполнили этого важней
шего показателя. Как в прошлом го
ду, так и в текущем году было мно
го случаев перерасхода фондов за
работной йлаты.

В 1961 году совнархоз впервые 
за все годы сйоей деятельности не 
справился с планом снижения себе
стоимости товарной продукций и до- 
пуетйл повышение ее против плана. 
В текущем году положение дел не 
улучшается, по-прежнёму большое 
число предприятий Не выполняет 
гёлана по этому показателю. Невы
полнение заданий по сниже
нию себестоймоСтй промышлен
ными предприятиями й строи- 
тельйЫдш организациями, недобор 
выручки из-за снижения качества 
отдельных видов йздёяйй (лесная 
промышленность, легкая и пищевая 
промышленность) явились главными 
причинами того, что совнархоз' в 
1961 году п.тан по получению при
былей выполнил только на 60  про
центов, недополучил 11 ,9  Миллиона 
рублей прибылей.

При рассмотрении отчета за 1961  
год в Совете Министров РСФ СР дея
тельность Томского совнархоза по 
вЫйолйейию экономических показа
телей была подвергнута острой кри
тике. В  своем пОстановленйи Совет 
Министров обратил внимание руково
дителей совнархоза на ухудшение 
финансово-экономических показате
лей работы промышленных пред- 
приятйЙ й организаций совнархоза в 
1961 году и обязал совнархоз устра
нить имеющиеся недостатки.

В  1962  году нами бЫл йринят ряд 
Мер, направленных на улуЧЩёние 
экономичесййх показателей работы 
предприятий. С 2 0  января по 20  ап
реля 1962  Года бЫл проведен обще
ственный сйотр резервов повыше
ния йфоизвОдитеЛьйостй тр^да. Йа 
ряде предприятий организованы об- 
ществОйЦЫё бюро экономического 
анаЛива, При еЙБ мапёийостроения 
соВдана экономическая лаборатория, 
которая прйВвайа помогать предйрйя- 
тйям совнархова В постановке эДоно- 
мйчеёкой работы.
 ̂ Йлай по повышению производи

тельности труда из ТоДа в год вы- 
цолняют электроламповый завод, 
КарТасокскйй й Кб'лпашевСкий лёс- 
промхоВы, махорочная фабрика и 
другие предприятия.

Огромную роль в повышений йрО- 
йзйодитёльности труда играет мас
совое соревнование за коммунистиче
ский труд. Йа предприятиях и строй
ках совнархоза в соревнование за 
коммунистический труд включилось 
44 тысячи работающих. Йрйёвоено 
высокое звание коллективам 34 
цехов, 483 бригадам, 1 .392  челове
кам присвоено звание ударников 
коммунистического труда.

Хороший показателей добйлась 
брйТаДа сборщйков ВалёйтинЫ Сай- 
рыкиной.из цеха Л'» 5 манометрового 
завода. Бригада шлифовальщиков 
Геннадия Буцылина Из цеха лёелеЗ- 
нбдорожны'х подшипников ПОДЩЙПНИ- 
кового завода обязалась в 1962  Го
ду повысить производительность 
труда на 36  процентов й  с честью 
выполняет принятое обязательство. 
За высокую производите.чьность тру-j 
да борются бригады' тт. Мытнйченко,! 
Янышевского* Сорокина, ЯЩенко из, 
Каргасокского леспромхоза. Они по
ставили задачу —  заготовить, стре- 
левать и погрузить крупными паке
тами по 25  ты сяч ЯубоМётров Леса в 
год..

Следует, однако, отметить, что 
руководители предприятий и проф
союзные организации ёЩе мало за
нимаются организацией соревнова
ния за ИомМуниСтиЧёсКйй труд. Ино
гда не создают необходимых усло
вий для соревнующихся. Совнархоз 
Этими вопросами также глубоко не 
занимается, ограничиваясь Лишь 
ежеквартальным подведением ито
гов соревнования;

Многие предприятия не выполня
ют планов повышения производи
тельности труда;

СйстеМатйчесйи, из года в год, не 
выполняют этого показателя Ергай- 
ский леспромхоз,, АсйнОВский ЛЙДЁ, 
Детский лесозавод. Второй Год йё 
выполняйТ заданий по повышению 
производительности труда зайоДы 
режущих инструментов, «Сибэлек
тромотор», «Томкабель», предприя
тия рыбтреста.

В  промышленности совнархоза 
Плохо используются внутренние ре
зервы производства. Об этих резер
вах йодробио говорилось на област
ном собрании йартййного актива, со
стоявшемся в феврале текущего Го
да.

Из-за того, что до сих пор Плохо 
решаются вопросы внедрения новой 
техники, допускается содержание 
сверхплановой численности персона
ла, которая За 5 Месяцев составила 
1 .566  человек.

На предприятиях комбината «Том- 
лес» слабо осущ ес1вляется комплек
сная механизация' пр0йзв0д|'1Н1'нных 
процессов. Если в лесосеках труд

почти полностью механизирован, то 
механизация штабелевки леса на 
ниж них складах составляет только 
18  процентов. Опыт механизации 
складских работ Асиновского лес
промхоза слабо распространяется в 
других леспромхозах. Мало механи
зируются всИомогательные и  подго
товительные работы (строительство 
усов, ремонтные работы).

Йа многих предприятиях совнар
хоза велики потери рабочего вре
мени. Большие потери рабочего вре
мени допустили заводы «Томка
бель» и режущ их инструментов.

Ликвидация потерь рабочего вре
мени —  большой резерв для даль
нейшего повыЩейия производитель
ности труда, йри  этом особое внима
ние следует уделить ликвидации 
Внутрисменных потерь рабочеГО вре
мени, которые нередко даже полно
стью не фиксируются.

Йа многих предприятиях низка 
культура производства: в цехах
грязь, захламленность, отсутствует 
порядок на рабочих местах, наруша
ются нормы освещенности производ
ственных участков.

В  результате работы по переводу 
предприятий на сокращенный рабо
чий день состояние нормирования 
труда на предприятиях совнархоза 
улучшилось. Удельный вес техниче
ски  Обоснованных норм выработки 
повысился с 35 процентов ДО 63 
процентов. Выполнение норм выра
ботки стало более Устойчивым.

Вместе ё тем в организаций тех
нического нормироваййЯ еще имеют
ся Недостатки. Йа предприятиях 
элейтроТехничёсКой и металлообра
батывающей промьтшлейностй удель
ный вес технически обоснованных 
норм выработки состав.чяет лишВ 
44 ,5  процента.

йедостатки в техническом норми
ровании, а также невыполнение пла
на по вы пуску  валовой продукции 
привели к  тому, что на 37 пред
приятиях совнархоза за 5 месяцев 
1962  года допущено , опережение 
роста средней заработной платы по 
сравнению с ростом производитель
ности труда.

За прошлый год не выполнили 
плана по себестоимости 42  предприя
тия, из них —  22 предприятия ком
бината «Томлес». За 5 месяцев 1962  
года план по снижению себестоимо
сти также не выполнен. Иовыше- 
ние себестоимости продукции против 
плана составило 1,8 миллиона руб
лей. 29  предпрйвтий план по сяи- 
Ленйю себестоимости нё выполнили.

Йаибольшую сумму удорожания 
товарной продукции допустили в 
1961  году предприятия комбината 
«Томлес».

Совет народного хозяйства обязал 
руководителей предприятий раз- 
рабатЫвйтЬ тёхпромфинпланы и до
водить Их до цехов как важный фак
тор улуЧш'ёнйя экономической рабо
ты. Йо это указание часто или не 
выполняется, или выполняется фор
мально. йа манометровом заводе 
техпромфинпланы разработаны без 

достаточных обосновании и конкрет
ных расчетов, задания по экономи
ческим показателям не доводятся до 
цехов, в связи с чем внутризавод
ской хозрасчёт отсутствует, руково
дящие работники Цехов И рабочие 
мало вовлечены в борьбу за сниже
ние себестоимости.

Ослабление государственной дис
циплины  имеет место также в тре
стах и управлениях совнархоза.

Управлению электротехнической и 
металлообрабатывающей промыш
ленности, например, было поручено 
в апреле разобраться с причинами 
неудовлетворительной экономической 
работы на заводах «Сйбэлектромо- 
тор», «Томкабель», режущ их инст
рументов и  оказать им необходимую 
помощь. Управление плохо разобра
лось с положением дел на этих заво
дах, конкретной ройоЩй в улучш е
нии экономической работы не оказа
ло и не обеспечило выполнения по
становлений совета народного хозяй
ства.

й а  предприятиях управления в те
чение ряда лет не .снижаются потери 
от брака. В  1961 году они составили 
1 .027  тысяч рублей. Не сокращают
ся потери от брака и в текущем го

ду.
Иромышленность совнархоза за 

минувшие пять лет получила свыше 
123 миллионов рублей прибылей. 
Из года в год выполняют уста
новленный им план получения при
былей коллективы заводов электро
лампового, резиновой обуви, под
шипникового, томской швейной 
фабрики № 5, Колпашевского, Ор
ловского, Йово-Тегульдетского, Ингу- 
зетского леспромхозов и других 
предприятий.

Систематически не выполняют 
установленного им плана получения 
прибылей завод «Сибэлектромотор», 
Берегаевский, Ёргайский, Лайский 

леспромхозь!. Томский и Асиновский 
ЛЙДК и другие предприятия.

Вследствие этого в целом по сов
нархозу- за последние четыре года 
план получения прибылей систе.чати- 
чески не выполняется.

йе  улучшено положение и в этом! рит о высоких темпах развития лес- 
году. ! ной промышленности в Йрикетье.
, На предприятиях совнархоза н а ' Улучшилась организаторская и 

1 января 1962  года остатки сверх-; идеологическая работа многих пар-
йормативных непрокредитованных 
Госбанком товаро-материальных цен
ностей составляли 5,5 миллиона 
рублей, а по состоянию на 1 июня 
1962  года общая сумма таких цен
ностей увеличилась вдвое и состав
ляет 11 ,5  миллиона рублей. Особен
но йе.чики сверхнормативные запа
сы материальных ценностей на за
водах «Сибэлектромотор», «Томка
бель», в Ергайском леспромхозе.

Причинами неудовлетворительных 
экономических показателей отстаю
щ их предприятий являются отсут
ствие глубокого технико-экономиче
ского анализа деятельности всех 
подразделений предприятия, ор- 
ганрёзованной экономической ' ра
боты, а самое главное нет 
внимания к наиболее рациональному 
и эффективному использованию ма
териальных, трудовых и  финансовых 
ресурсов со стороны руководителей 
предприятий, цехов и отделов, со 
стороны отдельных партийных орга
низаций. Большая доля вины за ухуд 
шение экономических показателей 
выполнения государственного плана 
ложится на совет народного хозяй
ства И его отраслевые управления.

Совет народного хозяйства ежеме
сячно рассматривает на своих засе
даниях результаты деятельности уп 
равлений, комбинатов и других орга
низаций. Разрабатываются конкрет
ные меры и принимаются хорошие 
постановления, йо  из-за того, что 
как  в управлениях, так и  в отделах 
не налажен как следует контроль за 
выполнением принятых совнархозом 
решений и  ослаблена требователь
ность за их выполнение, во мйогих 
случаях эти решения не претворяют
ся в жизнь или не дают ожидаемых 
результатов. Это является одним из 
главных недостатков в работе сов
нархоза.

Совету народного хозяйства следу
ет Повысить требовательность к  ру
ководителям управлений и отделов и 
одновременно принимать меры для 
Повышения' ответственности руково
дителей предприятий за порученное 
им дело.

Чтобы добиться резкого улучш ения 
в выполнении плана по всем технико- 
экономическим показателям, нужно 
прежде всего добиться выполнений 
плана производства всеми предприя
тиями совнархоза, йеобходимо приве
сти в соответствие с планами и  ш та
тами численность административно- 
хозяйственного персонала, сократить 
количество вспомогательных рабо
чих, резко сократить непроизводи
тельные расходы.

йадо внедрить на всех предприя
тиях цеховой хозрасчет с обязатель
ным рассмотрением руководителем 
предприятия ежемесячных итогов ра
боты цехов и служб, улучш ить фи
нансово-сбытовую работу, привести 
запасы материальйых ценностей, в 
том числе готовой продукции, сырья 
и  материалов, в соответствие с уста
новленными нормативами.

йеобходимо прекратить расходова
ние материально-денежных ресурсов 
на работы, не предусмотренные пла
нами.

Резкое у л п ш е н и е  экономических 
пеказатблеЙ может быть достигнуто 
только при условии активного уча
стия в этой работе всех руководите
лей предприятий, всех инженерно- 
технических служб, работников бух
галтерий и финансовО-сбь1товых от
делов, мобилизации партийными и 
общественными организациями всех 
трудящ ихся на борьбу за эконемное 
и рациональное расходование ценно
стей на предприятиях. Как этого 
требуют решения XX II съезда 
КЙСС.

V

йервым в прениях Выступил член 
Томского обкома КЙСС тов. Мень- 
шенин В. В;

—  й о  поручению Томского обко
ма КПСС, —  говорит он, —  я позна
комился с работой завода «Томка-| 
бель». Борьба за улучшение Эйоноли-i 
веских показателей на этом пред
приятии проводится слабо. В  прош
лом ГОДУ здесь перерасходовали ма
териалов на 287  тысяч рублей, допу
стили . перерасход заработной плать! 
на 118 тысяч рублей, 100  тысяч руб
лей потеряли из-за непроизводитель
ных расходов, й е  выполнили кабель
щ ики задания по росту производи
тельности труда. Медленно улучш а
ются экономические Показатели и в 
этом году.

На заводе слабо ведется экономи
ческая работа.

Выступающий отмечает, что од
ной из причин низких экономиче
ских показателей ряда предприятий 
является большая текучесть рабо
чих и, как  следствие этого, низ
кая квалификация части рабо
чих и особенно станочников. Об
кому КПСС и совнархозу необ
ходимо принять меры по усилению 
темпов жилищного строительства, 
улучшению обучения кадров, что 
будет способствовать закреплению 
рабочих на предприятиях.

Секретарь Верхне-Естского рай
кома КПСС тов. Ситников М. Ф, гово-

тийных ортаниз'аЦйй, которые суме
ли мобилизовать трудящихся на борь
бу за досрочное выполнение заданий 
семилетки.

Райком КЙСС большое внимание 
уделяет распространению передово
го опыта. Йа. базе Ингузетскбго лес
промхоза Создана школа передового 
опыта длл лесозаготовителей и 
строителей, которая уже провела 6 
занятий.

В  районе ширится соревнование 
за повышение произвоДите.чьности 
труда. Малые комплексные бригады 
тт. Йаставко, Миронова, Еаргаполо- 
ва и многих других обяза.чись заго
товить в этом году по 1 8 — 22  ты ся
чи кубометров древесины и успешно 
выполняют свои обязательства. Ш и
рится число участников соревнова
ния за коммунистический Труд.

Сейчас в районе продолжается 
смотр резервов повышения произво
дительности труда. Участниками 
смотра внесено много ценных пред
ложений, направленных на улучш е
ние экономических показателей.

Большую тревогу вызывает мед
ленное развертывание сплавных ра
бот. В  этом году надо перевезти 
1 .200  тЫсЛч кубометров леса, а от
правлено пока 4 00  тысяч. Йарым- 
ская сплавконтора очень плохо под
готовилась к  началу навигации, ма
ло заботится об улучш ении бытовых 
условий сплавщиков, йе принимают 
достаточных мер для ускорения пе
ревозки леса й  руйойбдйтёлй кояёй- 
ната «Томлес».

Член ревизионной комиссии 
той. СТйЦеИйй л. М. гово
рит о том, что одной из причин 
низких экономических показате
лей работы многих предприя
тий является слабая подготовка 
производства, особенно мелкосерий
ного. Он предлагает усилить ин- 
сТруХёейтальные цехи предприятий, 
ускорить темпы изготовления техно
логической оснастки.

БольЩуЮ роль в активизации эко
номической работы на предприятиях 
экономического района должен сы 
грать технико-экономический совет 
совнархоза, но он долгое время не 
работает.

Выступаю щ ий указывает на 
большие недостатки в нормировании 
труда. На разных заводах рабочие 
одинаковой квалификации за одну и 
ту  же работу нередко получают раз
личную оплату. Надо позаботиться 
об упорядочении норм выработки на 
всех предприятиях.

Тов. Стаценко говорит о необхо
димости улучш ения й'КОйомического 
образования кадров, в том числе и 
руководителей предприятий. Этим 
неотложно должен заняться совнар
хоз.

Директор Асйновского лесопере
валочного и  деревообрабатывающего 
комбината тов. Буций П. С. отметил, 
что критика на настоящем йЛёйуме в 
адрес руководителей комбината за 
низкие экономические показатели 
совершенно правильна.

Сейчас принимаются меры для 
улучш ения экономических показа
телей.

Комбинат «Томлес» долгое Время 
йе решает вопросы реконструкции 
Асиновского рейда, й з-за  маломощ
ности рейда многие суда очень дол
го простаивают в ожидании выгруз
ки, кое-где древесина пересыхает и 
теряет свои деловые качества. Это 
ведет к большим убыткам.

Тов. Буций говорит о необходи
мости усиления темпов строительст
ва объектов Асиновейого л'ёсопро- 
Мйшленного узла.

—  Наше предпрйятйе, —  Говорит 
секретарь партийной организации 
Берегаевского леспромхоза тов. 
Максимов А. П., —  в этом году лик
видировало затянувшееся отставание 
по вывозке леса, за полгода дало 
сверх плана 10  тысяч кубометров 
Древесины.

Партийная организация леспром
хоза улучшает воспитательную ра
боту.

■ В леспромхозе внедряется работа 
сквозными коиплексйымй брйгада- 
ми.

Однако экономические показатели 
в леспромхозе улучшаются очень 
медленно. Одна из причин этого —  
отсталая технология вывозки леса в 
сортиментах. Комбинат «Томлес» 
должен помочь Леспромхозу рекон
струировать иижнйй склад. Который 
тормозит внедрение вывозки Леса 
в хлыстах.

Большие претензии предъявляет 
тов. Максимов речникам. Йз-за 
несвоевременной подачи судов боль
шое количество леса обсыхает на 
берегаХ' рек.

Управляющий трестом «Пром- 
строй» ТОЙ. Гольдштейн В. С. отме
тил, что планы Но накоплениям 
выполнили Только два управле
ния треста из пяти. Стройуп
равление (N5 2 дало 83 тыся
чи рублей убытка й стройуНрай- 
ление № 5 79  тысяч руб
лей. Основные причины убыточной

работы этих управлений —  бесхо
зяйственное отношение к  строи
тельным материалам, плохой их 
учет, низкое качество строительных 
работ и связанные с этим многочис
ленные переделки, плохое исполь
зование механизмов. Сейчас прини
маются меры к  устранению этих не
достатков. Проводится работа по 
улучшению качества строительства, 
по ликвидации сверхнормативных 
запасов материалов, по сокращению 
накладных расходов, упорядочению 
завоза материалов, вводится строгое 
лимитирование их расходования на 
производство, устраняется распы
ленность сил по многочисленным 
объектам.

Но часть убытков допускается не 
по вине строителей. К  большим по
терям рабочего времени и простоям 
механизмов приводит, например, 
несвоевременная и  некомплектная 
поставка строительных конструкций. 
Удорожает стоимость строительства 
разработка мерзлых грунтов вруч
ную. Все эти и другие вопросы ста
вились неоднократно в совнархозе, 
но они до сих пор не решены.

Управляющий областной конто
рой Госбанка тов. Горбунов П. Н. кри- 
тйКовал совнархоз и  его руководите
лей за невнимание к вопросам эконо
мики. Совнархоз из года в год, из 
месяца в месяц не справляется с 
выполнением плана накоплений, что 
приводит к  «проеданию» собствен
ных оборотных средств, затрудняет 
материально-техническое снабжение 
некоторых предприятий, сдерживает 
рост пройзводства.

В совнархозе по-настоящему ни
кто не занимается вопросами эко
номической работы. Нет единого 
плана улучш ения экономических 
показателей работы предприятий.

Совнархоз из года в год планиру
ет убытки йёкоторым предприятиям. 
Однако при анализе их производст
венной деятельности оказывается, 
что многим из них не следовало 
планировать убытки, нужно лишь 
лйквйДйрбйать непроизводительные 
расходы и перерасход фондов зара- 
бОтйой платы.

Так, вместо того, чтобы навести 
порядок на Асиновском ЛПДК, пре
кратить растранжиривание' Там госу
дарственных средств, совнархоз пла- 
ййрует ему убытки.

to B . Горбунов отмечает, что ад
министративно-управленческие рас
ходы на многих предприятиях совнар
хоза растут быстрее, чем выпуск ва
ловой продукций.

Надо резко улучш ить технико- 
эКойомическйе показатели работы 
предйрйятий, уделять больше вни- 
маййя экойомйческой работе.

Тов. Горбунов указывает на не
обходимость повысить государствен
ную дисциплину на предприятиях 
совнархоза.

Слово предоставляется первому 
секретарю Тойского горкома КПСС 
тов. Сада'ЙВв'у Ю. П. Он говорит, что 
прО'МЫшЛенность ТойекОТо экономи
ческого района после перестройки уп 
равлений промышленностью и 
строительством сделала большой 
ш аг вперед.

Тов. Садаков отмечает ряд недо
статков в деятельности совнархоза, 
отрицательно сказывающихся на тех- 
нико-эконойических показателях ра
боты прёдйрййтий. Он указывает на 
необходимость улучш ить планирова
ние. Планы для заводов в течение 
года меняются по нескольку раз. 
Это лихорадит работу предприятий, 
отвлекает силы экономистов на раз
личного рода расчеты и перерасчеты, 
связанные с планом. Экономическая 
работа остается На втором плане.

lEpynHbie недостатки в руковод
стве предприятиями допускает уп 
равление электротехншгеской и  ме
таллообрабатывающей промышлен
ности совнархоза. Управление не 
выполнило план по производитель- 
ИОстй, по прйбьглям, йо себестоимо
сти.

Многие предприятия работают 
неритмично, доиускают штурмовщи
ну в конце месяца. Это отрицатель
но Сказывается на Качестве продук- 
цйй* приводит к  pocTj брака.

Тов. Садаков указывает, что на 
некоторых предприятиях города есть 
возможность выпускать хорошую 
продукцию широкого потребления из 
отходов производства. Однако благо
приятные возможности не исполь
зуются. Совнархозу надо рассмот
реть и решить этот вопрос.

Больше внимания вопросам эко
номики, ритмичности надо уделйть 
горкому КПСС и партийным йрга^ 
низациям предприятий. Эти вопросы 
в горкоме КПСС и в партийных ор
ганизациях поднимаются очень ред
ко.

На некоторых предприятиях воп
росы экономической деятельности не 
обсуждаются на партийных и  проф
союзных собраниях. Созданные на за
водах бюро экономического анализа 
на общественных началах за по
следнее время ослабили свою- 
работу. Надо, чтобы партийные орга
низации уделяли б'ольще внимания 
этим бюро, пойога.Чй им й работе. В 
ближайшее время вопросы экономи
ческой деятельности предприятий не

обходимо обсудить на партийны! 
собраниях.

Директор завода режущих инст
рументов тов. Будницкий Л. Д. ска
зал, что сейчас принЯт ряД мер к 
улучшению технико-экономических 
показателей в работе завода. Работа
ет экономический совет, балансовые 
комиссии. Усилена борьба с потеря
ми, строже осуществляется контроль 
за качеством продукции.

На заводе велика текучесть кад
ров, особенно в летний период. От 

.текучести кадров страдают и  многие 
другие заводы. Надо, говорит оратор, 
найти действенные меры борьбы tf 
летунами.

Тов. Будницкий указывает на не
обходимость улучш ить материально- 
техническое снабжение предприя
тий, упорядочить планирование. S  
результате недостатков в планиро
вании бывают перебои в материаль
но-техническом снабжении предприя
тий.

__Тов. Будницкий просит обком 
КПСС принять меры к ускорению 
капитального строительства для за
вода.

Управляющий комбинатом «Том- 
лес» тов. Асланов Г. М. признал пра
вильной содержащуюся в докладе 
критику в адрес комбината. Ой бт  ̂
метил, что экономическая работа на 
предприятиях и  в самом комбинате 
находится на низком уровне. Еще 
есть директора предприятий, как, на
пример, тт. Вифлиемский, БуцйЙ,- 
Ковшов, которые стремЯтся _ббёспе‘- 
чить выполнение плана любой Цёнбй,

Сильно отстает лесопильная и  де
ревообрабатывающая промышлен
ность. Надо настойчиво повы ш ен  
производительность труда в этой прб- 
мышлённости, добиться, чтобы лесо
заводы и шпалозаводы работали на 
полную мощность круглый год, пол
ностью обеспечить их сырьем.

Тов. Асланов критикует реботу 
планового отдела совнархоза, гбвб- 
рит о необходимости улучшить пЛА- 
нирование в совнархозе, добиться, 
чтобы оно было более точным и опе
ративным.

Секретарь Томского райкоМа 
КПСС тов. Слёзно П. Й, поставил 
вопрос о перспективах работы Ти
мирязевского леспромхоза. Он ска
зал, что следует провести ревизию 
лесосечного фонда леспромхоза и в 
соответствии с этим спланировать 
его работу.

Комбинат «Томлес» должен бблее 
квалифицированно руководить лес
промхозами. Иногда из комбината 
дают в леспромхозы неправильные, 
экономически не обоснованные ука
зания. Например, в леспромхозе по
строили стружечный цех. Но реали- 
зо^вать продукцию оказалось нежудА. 
Оборудование цеха демонтировали. 
Б ьм и  произведены совершенно не
нужные затраты.

Тов. Слезко говорит также о не
обходимости реконструировать ко
жевенный завод, улучш ить снабже
ние его сырьем.

Начальник планового отдела за
вода «Сибэлектромотор» той. Муха- 
нов А. В., отметив крупные недостат
ки  в работе завода, указал на необ
ходимость улучш ения руководства 
заводами со стороны управл'ёнйЯ 
электротехнической и  металлообра
батывающей промышленности сов
нархоза и расширения производст
венных площадей на заводе.

Председатель облсовпрофа той, 
Цыцарев К. А. в своем Выступлений 
показал, какие огромные резервы пб- 
вышеяия производительности труда 
кроются в ликвидации потерь рабо
чего времени.

Партийные организации, райкомы 
и горкомы КПСС, профсоюзные орга
низации должны шире развернуть 
движение за полное испо.чвзбванйё 
рабочего времени, настойчиво рас
пространять почин коллектива ком
мунистического труда депо станций 
Москва-Сортировочная, сделав де
визом каждого коллектива прЦзыв мо
сквичей: «Каждый час, каждую мй- 
нуту рабочего времени —  строитель
ству коммунизма!».

Больше внимания надо уделять 
вопросам улучш ения условий труда, 
строгого соблюдения техники безопас
ности, трудового законодательства. 
На ряде предприятий растет количе
ство сверхурочных работ* часто пе
реносятся выходные дни. Совнархоа 
должен настойчиво и  более строго ве
сти борьбу со штурмовщиной, о на
рушениями трудового законодатель
ства.

Профсоюзные организации про
мышленных предприятий и строек 
должны принять меры к  усилению 
воспитательной работы в коллекти
вах, шире развивать движение за 
коммунистический труд, повышать 
творческую активность трудящихся, 
настойчиво добиваться улучшения 
технико-экономйческих показателей 
работы предприятий.

%*

По раСсмотренно,чу вопросу пле

нум обкома принял постановление.
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О ходе выполнения замечаний и предложений, высказанных 
коммунистами и беспартийными трудящимися области 
при обсуждении проектов Программы и Устава КПСС

с  докладом «О ходе выполнения 
зймёчанйЙ и предложений, выска- 
зйннв1Х коммунистами и беспартии- 
Икми трудящимися области при оо- 
суждении проектов Программы И 
Устава КПСС», на пленуме выступил 
пёрвБЙ секретарь обкома партии 
тов. MaflHfeHKft И. Т. Он сказал:

—  В  ходе обсуждения проектов 
Программы И Устава КПСС на пар
тийных собраниях, собраниях кол- 
Дёктивов трудящихся, в печати, на 
районных, городских и областной 
партийных конференциях коммуни
сты и беспартийные трулсеники го
рода и деревни брали на себя новые 
обязательства по досрочному выпол
нению государственных планов и 
социалистических обязательств, у ка 
зывали конкретные пути претворе
ния в жизнь великих задач комму
нистического строительства.

ВмёОте с этим было высказано 
Много замечаний и предложений в 
адрес местных партийных, совет
ских, хозяйственных и обществен
ных организаций и учреждений, _̂ ка- § 
еКющихся многих вопросов ХОЗЯЙСТ- j  
венного и культурного строительст-й 
ва, усиления организаторской и по-' 
литической деятельности партийных 
орган'йзаций, улучшения бытового 
обслуживания трудящихся.

В Резолюции по отчетному докла
ду Пентрального Комитета КПСС 
XX II съезду партий съезд поручил 
Ц К  компартий союзных республик, 
крайкомам и обкомам .партии «рас
смотреть все поступившие в ходе 
обсуждения проекта Программы и 
Устаёа замечания и предложения, 
принять меры к  устранению недо
статков, доложить о Нринятых мерах 
пленумам партийных комитетов, 
конференциям и Центральному Ко
митету КПСС».

Бюро областного комитета партии 
обобщило все предложения и  крити
ческие замечания, высказанные в ад- 
рёс областных организаций, и пред- 
ложйДо облисполкому, совнархозу и 
отделам обкома КПСС принять кон
кретные меры по их выполнению.

Замечания и предложения по рабо
те промышленности и строительства 
были направлены на дальнейшее раз
витие технического прогресса на 
предприятиях и стройках, повыше
ние производительности труда, сни
жение себестоимости выпускаемой 
продукции, улучшение материально- 
тёхнического снабжения, усиление)' 
тёмпо’в капитального строительства. | 
Поднимались вопросы об улучшении? 
работы с кадрами, устранении неДо-| 
статков в бытовом обслуживании ; 
трудящихся. ^

Совнархоз, облисполком и их от-, 
дёл'ы и управления, рассмотрев эти 
зайёМаНйя и предложения, приняли 
ряд мер для их выполнения.

Совет народного хозяйства разра
ботал план внедрения новой тех
ники на 1962  год, в котором преду
смотрено освоение производства но
вы х Нйдов из'дёлий, внедрение на 
ряде заводов новой технологии и 
комплексной механизации производ
ства.

В  феврале этого года областное 
собрание партийного актива обсу
дило вопрос «О задачах партийных 
организаций по повышению произ
водительности труда на Нромышлен- 
HBIX предприятиях области». На пред
приятиях и  стройках области прове
ден трехмесячный смотр резервов по- 
вьгшекия производительности труда. 
Улучш ились экономические показа
тели ряда предпрйЛтйй.

бдйако в работе Промышленных 
прёдйриятйй имеются еще серьезные 
яёдбстаткй. Промышленность сов
нархоза не выйолнйла июньский 
план по вы пуску  валовой продук
ций. Надо лучше использовать резер- 
вь1 производства, настойчиво улуч
шать технико-экономические пока-I 
затели каждого предприятия. [

Много критических замечаний бы- i  
ло высказано о работе предприятий! 
лесной и деревообрабатывающей про-1 
МышЛёнНости области, Все они были' 
обсуждены в комбинате «Томлес», 
совнархозе и обкоме партии. Многие 
Bonpocbi решены.

Но руководители комбината не 
всегда оперативно принимали меры 
для выполнения замечаний, допуска
ли случаи невнимательного, а порой 
и формального отношения к  предло
жениям.

Делегат томской районной партий
ной конференции тов. Цехано.вскйЙ 
критиковал комбинат «ТомЛёс» за 
to , что он не организует вывозку 
древесины с нижнего склада Тимиря
зевского леспромхоза. Для выполне
ния этих работ Томскому лесоперева
лочному и деревообрабатывающему 
комбинату, занимающемуся вывозкой 
древесины из Тимирязевского лес
промхоза, прошлой зимой было вы 
делено дополнительно 10 автомоби
лей.

Вывозка леса с нижнего склада 
узкоколейной железной дороги улуч 
шилась. Но комбинат «Томлес» не 
решил вопрос о вывозке й  Использо
вании древесины е Калтайского ле
сопункта.

Необходимо сказать и о том, что 
некотбрвгё хозяйственные руководи
тели просят дополнительно выделить

технику, оборудование, запасные 
части и технические материалы й в 
то же время слабо веДут борьбу за 
лучшее использование ймёйщиХся 
средств производства.

Много критиМескйх замечаний и 
предложений было высказано о ра
боте местной промышленности 
и управления бытового обслужи
вания облйсполйома. Некоторые из 
них выполнены. Предприятия месГ- 
ной промышленности увеличили 
производство кирпича, мебели, обу
ви, несколько улучшилось качество 
продукции. Расширилась сеть пред
приятий и мастерских бытового об
служивания.

Но в работе управления местной 
промышленности, управления быто
вого обслуживания ёщё много недо
статков. Мало выпускается товаров 
народного потреб.чения, недостаточ
но удовлетворяются бытовые нужДы 
трудящихся.

На партийных собраниях и 
партийных конференциях отмечались 
серьезные недостатки в работе лег
кой и ш щ евой  промышленности об- 
.части. В частности, указывалось, 
что в рыбной промышленности до 
сих пор низок уровень механизации 
работ, особенно на первичной обра
ботке рыбы, на погрузочно-разгру
зочных работах и  подледном лове.

Разработан план механизация рыб
ной промышленности на три года. 
Сейчас он осуществляется. Пред
приятиям рыбной 'Промышленности 
выделено значительное количество 
оборудования й  различных материа
лов. Однако многие трудоемкие рабо
ты  здесь все еще не Механизярованы.

Серьезные недостатки имеются в 
работе предприятий мясО-молочной 
промышленности. На районных и 
областной партконференциях говори
лось о том, что мясомолзаводы, мя
сокомбинаты Не обеспечивают вы 
полнения необходимого объема ра
бот. Делегаты конференций крити- 
кова.чи совнархоз за неудовлетвори
тельные темпы строительства новых 
предприятий мясо-молочной про
мышленности. Обком КПСС и совнар
хоз занимались этими вопросами. 
Однако сделано еще очень мало. Об
ком ЁПСС, его промышленнй-'гранс- 
портный отдел, совнархоз не проя
вили достаточной оперативности и 
настойчивости в улучш ении работы, 
ремонта и строительства этих пред
приятий.

Серьезную озабоченность комму
нисты и беспартийные трудя
щиеся высказывали в связи с не
удовлетворительным ходом капи
тального строительства в области. 
Бюро областного комитета партии со
средоточило основное внимание стро
ительных организаций на пусковых 
объектах, что дало возможность в 
течение пяти месяцев этого года вве
сти в эксплуатацию более 30  тысйч 
квадратных метров производственных 
площадей. Все же каНитальНоё строи
тельство продолжает серьезно отста
вать.

Следует больше внимания уделять 
этому важному вопросу, оказывать 
стрбйте.чьным организациям необхо
димую помощь Для выполнения йла- 
ной.

Многие делегаты партийных кон
ференций jK asb iB ann  на неудовлетво
рительный ход жилищного й куль
турно-бытового строительства. Бйро 
областного йомитеТа партии приняло 
постановление об организации 
в Томске треста жилищного и 
культурно-бытового стройте.чьства. В  
настоящее время принимаются меры 
для окончания строительства и Вво
да в эксплуаФацию в этом году зНвб- 
да крупнопанельного домостроения 
мощносДью в 70 тысяч квадратных 
метров жилой площади в год.

Эти и другие меры позволйлй не
сколько улучш ить жилищное строи
тельство. Но для того, чтобы без
условно выполнить годовой план 
строительства жилья в области, 
требуются большие усилия партий
ных органиОацйй, работников строи
тельных организаций.

На районных и областной партий
ных конференциях, на собраниях, в 
колхозах и совхозах области комму
нисты и беспартийные трудящиеся 
критиковали областные органы за 
то, что они недостаточно глу 
боко вникают в сельскохозяйственное 
производство, не определили до кон
ца специализацию хозяйств и  рай
онов, слабо работают е сельскохо
зяйственными кадрами, не принимают 
необходимых мер к  улучшению мате
риально-технического Снабжения кол
хозов й  совхозов.

Как известно, после мартовского 
Пленума Ц К  КПСС проведена пере
стройка управления сельскохозяй
ственным производством. В  обла
сти созданы Комитет по сельско
му хозяйству, областное управление 
производства и  заготовок сельскохо
зяйственных продуктов и  пять тер
риториально-производственных уп 
равлений. С  созданием новых 
органов управления руководство 
сельским хозяйством стало более кон
кретным и оперативным.

Работники производственных уп
равлений правильно поняли решения 
мартовского Пленума Ц К и указания

товарища Н. С. Хрущева о том, что 
главное в деятельности управлений 
заключается в подборе й обучении 
кадров, во внедрений передового 
опыта, в оказании практической по
мощи колхозам и совхозам в реше
нии основных задач производства.

Приняты меры к  улучшению 
структуры  посевных площадей.

Посевные площади зерновых 
культур увеличились в области в 
текущем году на 41 ты сячу гекта
ров (в том числе пшеницы —  на 
44  тысячи), кукурузы  —  на 17 
тысяч гектаров, гороха —  на 3 .940  
гектаров. Увеличены посевы сахар
ной свеклы, впервые посеяны кор
мовые бобы.

Принимаются меры для даль
нейшей механизации работ в живот
новодстве. В  частности, разработаны 
меры для внедрения доильных уста
новок типа «елочка». Проведена не
которая работа по улучшению свино
водства, изучается вопрос о дальней
шей специализации хозяйств.

Сейчас все внимание тружеников 
села должно быть направлено на 
усиление темпов заготовки кормов, 
улучшение ухода за посевами, под
готовку к  уборке урожая, на безус
ловное выполнение годового плана и 
обязательств по производству и  про
даже государству продуктов сель
ского хозяйства.

В 1962  году в колхозы и  совхозы 
области направляются 140  специа
листов —  выпускников высш их и 
средних сельскохозяйственных учеб
ных заведений. 86 управляющих 
фермами совхозов прошли месячную 

 ̂переподготовку при Томском сель
хозтехникуме. 160  плановиков, бух
галтеров, инженеров-механиков тер
риториальных управлений занима
лись на пятидневных семинарах при 
областном управлении производства 
и заготовок сельхозпродуктов.

Однако мы еще плохо работаем со 
специалистами сельского хозяйства, 
мало проявляем заботь! о их нуждах.

Не устранены крупные недостат
ки в подготовке высококвалифици
рованных механизаторских кадров 
для совхозов и  колхозов.

'Были высказаны критические за
мечания в адрес ряда предприятий и 
учебных заведений, шефствующих 
над колхозами и совхозами области.

В  прошлом году предприятия 
Томска изготовили для нужд сель-1 
ского хозяйства области продукции ■ 
на сумму более 100  тысяч рублей.] 
В  этом году, в основном за cnexj 
сэкономленных материалов, они 
должны выпустить для села запас
ных частей и других сельскохозяйст
венных изделий на сумму 200  ты 
сяч рублей. ОдНако заводы подшип
никовый, «Сибэлектромотор» и  ряд 
других неудовлетворительно выпол
няют эти задания. Положение надо 
быстро исправить. В  этом году тру
дящиеся Томска должны будут ока
зать большую поМоЩь сеЛу в строи- 
тёльстве и  механизации животно
водческих помещений, в заготовке 
кормов и проведении уборки урожая.

На партийных конференциях мно
гие товарищи справедливо критико
вали областное объединение «Сель
хозтехника» и его районные отделе
ния за недостатки в обеспечении хо
зяйств техникой, оборудованием, за- 
пасньиш  частями и  материалами, за 
низкое качёетво и высокую стои
мость рёмойта машин, медленные 
тёмпы механизации трудоемких про
цессов, особенно в животноводстве.

Работники областного объедине
ния «Сельхозтехника» несколько 
улучш или свою работу. Однако они 
медленно еще устраняют недостатки. 
В  колхозы и совхозы цередко посту
кают некомплектные машины и ме
ханизмы, не изжиты  факты плохого' 
качества ремонта техники.

Наша область в этом году полу
чает большое количество сельскохо
зяйственной техники.

Но в рЛде колхозов й  совхозов 
плохо используется техника.

Надо навести строгий порядок в 
эксплуатации, хранении и ремонте 
машин.

Некоторые товарищи, в частно
сти, председатель колхоза «Сиби
ряк» Каргасокского района тов.

I Гусев, критиковали работников об- 
I кома КПСС за то, что они редко бы- 
* вают в колхозах, мало оказывают 
' Помощи в организационном укрепле- 
‘ НИИ колхоЗШ!. Рйботнйки обкома 
I стали чаще выезжать в колхозы й 
I совхозы. Но вни еще мало изучают 
( и распространяют передовой опыт,
'( не проявляют достаточной настой

чивости при внедрении его в произ
водство.

То, что сделано по выполнению 
критических замечаний в адрес об
кома, райкомов партии, советских и 
сельскохозяйственных органов по 
руководству сельским хозяйством,—  
это только начало большой работы, 
которую нам предстоит провести.

Коммунисты и беспартийные тру
дящиеся высказали много замечаний 
и справедливых требований по улуч
шению работы органов здравоохра
нения. Были приняты меры для их 
выполнения.

За последнее время коечный фонд 
в больницах области увеличился на

275  коек. Лечебные учреждения об
ласти пополнились медицинским ин
вентарем и  оборудованием. В  районы 
направлено 45  санитарных автома
шин, 18 рентгеновских аппаратов и 
другое оборудование.

Однако не устранены крупные 
недостатки в деятельности органов 
здравоохранения, до конца не решеН 
вопрос с укомплектованием меди
цинских  ̂ учреждений кадрами, осо
бенно в сельской местности.

Надо проявлять макси1!ум заботы 
о создании для медицинских работ
ников необходимых жилищно-быто
вых условий.

Серьезные недостатки имеются в 
работе торговых предприятий. Тор
говые организации не выполнили го
довой план товарооборота. Еще не
редки перебои в продаже тех това
ров, которые в достаточном количе
стве имеются на базах. Низка ку.чь- 
тура обслуживания пойупатёлей. 
Обком КПСС, горкомы й райкомы 
партии, торговые организации долж
ны постоянно заботиться о более пол
ном удовлетворении запросов насе
ления.

В  коллективах вузов, научно-ис
следовательских институтов, сред
них специальных учебных заведений 
и школ было высказано немало за
мечаний и предложений об улучше
нии деятельности научных органи
заций И учебных заведений.

Обком п арМ и  провел совещание 
'работников вузов с представителями 
совнархоза, предприятий и строек, на 
котором были определены основные 
направления дальнейшего укрепления 
связи науки с производством. Вузы  
и предприятия разработали и осуще
ствляют конкретные планы творче
ского содружества с производством, 
что благотворно сказывается на раз
витии научной работы и производ
ства.

Ректораты и  партийные организа
ции вузов за последнее время стали 
более конкретно заниматься вопроса
ми учебно-методической работы. В 
вузах и техникумах используются 
все более разнообразные формы 
идейно-политической работы среди 
учащейся молодежи. Студенты й уча
щиеся техникумов стали щире при
влекаться к  общесгвеНно-полезному 
труду и  общественной работе.

партийных ко'митетов, направлять их 
деятельность на правильное сочета
ние организаторской и политической 
работы, на повьшёниё роли и  ответ
ственности партийных организаций, 
каждово коммуниста за выполнение 
задач, поставленных Х Х П  съездом 
КПСС.

Областной комитет партии провел 
семинары и сове1цания по обмену 
опытом работы секретарей и  заведу
ющих отделами райкогяов и горкомов 
партии, парторгов обкома КПСС, 
начальников территориа.чьно-произ- 
водственных управлений, председа
телей городских и райённых испол
комов и других работников.

УлуИшена работа по подбору и  рас
становке кадров, строже ведется конт
роль и  проверка исполнения поста
новлений партии и правительства, 
собственных решений.

Многие горкомы и райкомы КПСС 
повысили уровень руководства пер
вичными партийными организациями, 
улучш или работу с секретарями парт
организаций и другим активом.

Однако не все райкомы, горкомы 
партии перестроили руководство пер
вичными партийными организациями. 
В  результате работа многих из них 
не отвечает требованиям XX II съезда 
КПСС.

■ Большинство райкомов партии и 
партийных организаций провело 
значительную работу по выполнёнйю 
критических замечаний и предложе
ний коммунистов И бёспарГййных 
товарищей. Но отдельные партийные 
комитеФы, например, Бакчарский и 
КарГасокский райкомы. Томский и 
Колпашевский горкомы, не проявили 
необходимой оперативности в рас
смотрении замечаний и предложений 
трудящихся. Не выполнены многие 
предложения в Кривошёинском, Пар- 
бигском и Асиновском районах.

Отделы обкома партии недостаточ
но осуп!ёствляЛи контроль за вы 
полнением замечаний и предложе
ний, высказанных в адрес областных 
организаций.

Отделам обкома, горкомам и рай
комам КПСС, первичным, раргийИым 
организациям нужно поставить дело 
так, чтобы ни одно предложение, ни
одно замечание коммунистов, бес- 

j труду и  оищественнии раиите.  ̂  ̂партийных трудящихся не осталось
Но вСе же в воспитании учащейся ■ без внимания, без ответа, 

молодежи еще много недостатков. | Критика и  самокритика —  важ- 
Насть студентов политехнического ц нейшее средство выявления и  устра- 
института, инженерно-строительно- :| нСнйя недостатков. Партийные орга- 
го И других институтов глубоко не j низации, как этого требует Устав 
овладевает основами наук и прак- е КПСС, должны всемерно развивать 
тическими навыками. Среди студен- критику и  самокритику.
тов еще есть случаи аморальных 
поступков, неправильного понима
ния своего долга.

Томский горком КПСС, партий
ные- организации и ректораты учёб- 
ных заведений должны постоянно 
укреплять связь науки с производ
ством, у.чучшать учебно-воспита
тельный процесс, идейно-политиче
ское воспитание учащейся молоде
жи.

Много предстоит сделать для обес
печения всех школ педагогическими 
кадрами. Принимаются меры для 
ускорения ввода в эксплуатацию! 
всех строящихся школьных, зданий.

В  ходе обсуждения проектов ПрО- 
граммЬ! и Устава КП СС  коммунисты 
и беспартийные трудЛщиесЛ обласФи 
высказали немало критических заме
чаний по вопросам идеологической 
работы.

Обком КПСС, горкомы и райкомы 
партии обобщили их, приняли ряд 
мер для устранения недостатков. Во
просы идеологической работы в свете 
решений XX II съезда КПСС были об
суждены в Начале этого года На пле
нуме облаеДного комитета партии, а 
такЛсе на пленумах горкомов, райко
мов, и собраниях партийного 'актива. 
Партийные организации области про
вели значительную работу по пропа
ганде новой Программы КПСС, ма
териалов XX II съезда партии и ре
шений мартовского Пленума Ц К 
КПСС.

Однако недостатки в идеологиче
ской работе устраняются еще Мед
ленно. В  пропагандистской работе всё 
еще не преодолен отрыв от жизни, 
допускаются примитивное и упро
щенное толкование некоторых во
просов теорий и практики коммуни
стического строительства. Многие 
Партийные организации плохо op ra-f 
низуют воспитаййе трудящ ихся в 
духе коммунистического отношения 
и труду, соблюдения высоких прин
ципов коммунистической морали. 
Серьезные недостатки имеются в ан
тирелигиозной пропаганде.

Обком КПСС, его отдел пропаган
ды й агитации, горкомы и раййомы 
партии не добились необходймоТо 
усиления политической работы сре
ди трудящихся, не выполнили до 
конца замечания, высказанные на 
собраниях и конференциях.

Надо- коренным образом улучш ить 
руководство идеологической работой.

На партийных собраниях и  конфе
ренциях отмечались серьезные нёДё- 
статки в организационно-партийной 
работе, подвергались критике стиль 
и методы работы ряда партийных ко-

Надо строго контролировать вы 
полнение критических замечаний. 
Необходимо шире практиковать отче
ты  секретарей и членов бюро первич
ных партийных организаций, райко
мов и горкомов партии перед комму
нистами об исполнении предложений 
и замечаний, высказанных на преды
дущих собраниях, пленумах й собра
ниях актива. К  организации контро
ля и проверки исполнения нужно 
привлечь широкий круг коммуни- 
стов* повышать их активность в ра
боте партийных организаций.

Принятая X X II  съездом партии 
Программа КПСС выдвигает как  не
посредственную задачу построение 
коммунистического общества в нашей 
стране. Достилсенйе этой великой це
ли требует от партийных организа
ций высокой организованности и 
сплоченности, далвнейшёго повьш е- 
ния уровня политического и органи
зационного руководства.

Постоянно конФролировать выпол
нение директив партии и правитель
ства, учитывать опыт масс, своевре
менно поддерживать новее, передовНе, 
выявлять й рёшительцо устранять не
достатки, искоренять проявления бю
рократизма и волокиты, вовремя под
мечать и устранять с нашего пути все 
то, что тормозит успешное движе
ние вперед, —  задача всех партий
ных органов, всех партийных орга
низаций области.

Задача состоит в том, чтобы пар
тийные организации усилили моби
лизацию трудящихся на успешное 
выполнение решений X X II  съезда 
КПСС.

***
По расСмбтреннойу вопросу пле

нум обкома КПСС принял постанов
ление.
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На заводе «Сибэлектромотор» работает художественная студйя. В 
ней занимаются рабочие, мастера, инжене|1ы. Руководит студией 
член Союза советских художников СССР М. Ф. Горбатенко. Завод
ские художники готовятсН к выставке.

ria снимке (слева направо): слесарь инструментального цеха
С. Тяпугин и мастер инструментального цеха Н. Родченко в универ
ситетской роще.

Фото ф . Хитриневича.

В канун 
Дня здоровья

Сегодня — День .здоровья. 
Подготовка к нему в Томске на
чалась давно. Особенно «насы
щенной» была Суббота 7 июля. 
В 31 от день в помещении клуба 
работников водного транспорта, 
силами коллективов поликлини
ки № 3 и больницы водного 
транспорта проведен устный 
журнал — «На страже здоро
вья». На спичечной фабрике 
«Сибирь» проведена беседа 
«Гигиена жилища».

В кинотеатрах и клубах горо

да демонстрировались кинофиль
мы на медицинские темы. Перед 
сеансами выступали врачи.

«Уголок здоровья» в Томском 
городском саду оформили ра
ботники областного физкультур
ного диспансера. Здесь можно 
почитать литературу, измерить 
силу мышц, объем легких, по
знакомиться с комплексом ут- 
ренней_ зарядки.

В домах культуры, сельскйх 
клубах области состоялись бе
седы врачей на медицинские 
т.емЬ1. - ‘

МАШИНЫ И МЕХАНИЗМЫ-  
НА ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ

Решение зырянских лесорубов
Коллектив нашего леспромхоза го

рячо поддёржал обращение передовых 
механизаторов страны, выступивш их 
с призывом— широко развернуть со
циалистическое соревнование за 
лучшее использование машин, меха
низмов и оборудования. В  ответ на 
их обращение зырянские лесозагото
вители обязались досрочно, к  25 де
кабря, выполнить годовой план заго
товки и  вывозки древесины и дать 
сверх плана не менее пяти  ты сяч к у 
бометров леса, выпустить сверх пла
на валовой продукции на 61 тысячу 
рублей, снизить себестоимость каждо
го кубометра заготовленной древеси
ны на полтбра пройента по сравне
нию с плановой.

Механиза'торы всех лесопунктов 
предприятия обязались улучш ить ис
пользование техники, сократить про
стои машин и механизмов. Решено 
продлить межремонтные сроки пробе
га механизмов —  тракторов, парово
зов, мотовозов, лебедок —  на 10 про
центов. За счет повышения качества 
ремонта и профилактического обслу
живания механизмов сократим расхо

дование запасных частей и материа

лов на 10  процентов, а за счеФ луч

шего использования машин и меха

низмов сократим расход горючё-сма- 

Зочных материалов на 10 процентов.

Решено повысить коэффициент Ис
пользования механизмов до 0 ,80  вме
сто 0 ,75 по плану. Каждая малая 
комплексная бригада Че'рноярского 
лесопункта обязалась заготовить и 
стрелевать в этом году по 9.5О0 к у 
бометров древесины, Торбинского ле
сопункта —  по 7 .500  кубометров. 
Это намного больше годового зада
ния.

Мы решили регулярно, раз в квар
тал, подводить итоги социалистиче
ского соревнования за лучшее ис
пользование машин и механизмов, 
настойчиво повышать выработку на 
каждую отработанную машИно-смену.

По поручёнию коллектива лес
промхоза; КРЕИЕВ, директор; 
ФРОЛОВ, тракторист; ЛЕЛЛ, ма
шинист; КУДАНОВ, лебедчик; 
ЭРТНОВ, токарь; ФРОЛОВА, 
секретарь партийкой орТайИза- 
ции; РУДНИЦКИЙ, токарь; 
ШИШКИН, главный механик лес
промхоза; ТОДОРОВ, преЛбеда- 
тель рабочкома профОРюза.

Создан городской совет 
народных университетов
в .Томском горкоме партий обсуждены итоги работы город

ского университета культуры. В связи со все возрастающей тй- 
гой трудящихся к знаниям решено факультеты университ'ёта 
культуры преобразовать в самостоятельные университеть!, под
чинив Их городскому совету народных университетов. Прёдсё- 
датёлем его назначен В. М Вовицйий, заместителями-т- А. С. 
Лисовский и Н.’ С. Пойзнер.

С будущего учебного года в Томске, начйут работать унивёр- 
ситет науки и техники с гремя факультетами, а также универ
ситет музыкальной культуры, унивёрситёт изобразительного ис
кусства, университет здоровья, университет правовых знаний, 
университет физкультуры и спор-га, университет, краеведения.

О с о в е т с к о - ю г о с л а в с к и х  
э к о н о м и ч е с к и х  п е р е г о в о р а х

С 3 по 6 июля в Москве между де
легацией правительства СССР во гла
ве с первым заместителем Председа
теля Совета Министров СССР А. И. 
Микояном и делегацией правительст
ва ФНРЮ  Во главе е заместителем 
председателя Союзного исполнитель
ного веча ФНРЮ Миялко Тодоровичем 
проходили переговоры о расширении 
экономического сотрудничества меж
ду двумя странами.

В  результате переговоров, прохо-
. дившйх в сердечной атмйсфефё, в ду- 

митетоБ. Обком партии старался n o - i хе дружбы и взаимопонимания, до- 
стоянно .совершенствовать работу! стигнута договоренность а дальней

шем расширении и углублений эко
номических связей между обеими 
странами, что, по мнению сторон, бу
дет способствовать всестороннему 
развитию и укреплению дружествен
ны х отношений между СССР и Ф Н РЙ .

Делегации отметили, что имеются 
широкие возможности для дальней
шего расширения тёварооборота, й 
этому вопросу в ходе переговоров 
было уделено особое внимание. Под
писано согЛаш'енйе, предусматриваю
щее значительное увеличение взаим
ны х поставок товаров в 1 9 6 3 — 1965  
гг. по сравнению, я  объемом, установ

ленным на этот период действующим 
долгосрочным соглашением.

Состоялся также полезный обмен 
мнениями о проблемах кооперирова
ния в области промышленности и на
учно-технического сотрудничества. 
Было отмечено наличие значительных 
неиспользованных возможностей в 
этих областях. Делегации согласи
лись, что в ближайшее время пред
ставители обоих правительств рас
смотрят состояние и возможности 
расширения сотрудничества по упо
мянутым вопросам с целью заключе
ния соответствующих соглашений.
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Разоружение— путь к миру
П РАГА . Трудящиеся Чехо

словакии, провожая делегацию 
своей страны в Москву на Все
мирный конгресс за разоруже
ние и мир, дают ей наказ всеми 
силами содействовать его успеш
ной работе во имя мира и 
счастья людей на земле. Пред
ставители самых различных сло
ев населения на собраниях, ми
тингах, в ходе бесед, в письмах 
и резолюциях, в газетных замет
ках заявляют о своей полной 
поддержке советских предложе
ний о всеобщем и полном раз
оружении, указывающих путь к 
прочному миру.

ДЕЛИ. В Москве на Всемир
ном конгрессе за всеобщее раз
оружение будет участвовать 
большая группа ивдийскнх деле
гатов. Они представляют раз
личные общественные организа
ции, придерживаются различных 
политических взглядов, но всех 
их объединяет единая цель,— 
борьба за прочный и длитель
ный мир.

Значение Московского кон
гресса за всеобщее разоружение 
и мир огромно, сказал в беседе 
с корреспондентом ТАСС вид
ный юрист, депутат парламента 

и член правящей партии Индий
ский национальный конгресс 
доктор П. Н. Сапру. Я думаю, 
что он преградит путь новой 
войне, устранит опасность, на
висшую над цивилизацией. Я, 
как и все члены индийской де
легации, разделяю точку зрения 
советского премьер-министра 
Хрущева о том, что целью на
ших усилий-должен быть мир 
без войн, мир без оружия.

Председатель Коммунистиче
ской партии Индии Ш. А. Данге 
подчеркнул в своем заявлении; 
что человечество должно энер
гично боротьря за разоружение 
и мир.

ПАРИЖ . Предстоящий Все
мирный K O iH rp ecc  за всеобщее 
разоружение и мир не будет 
конгрессом дипломатов, следую
щих лишь указаниям своих пра
вительств. Он выразит волю на
родов мира, которые видят, на
кую страшную угрозу таит в се
бе атомное вооружение, й кото
рые несут на себе непосильное 
бремя огромных налогов, необ
ходимых для покрытия колос
сальных военных расходов. Я

надеюсь, что Московский кон
гресс придаст голосу народов та
кую силу, что правительства 
должны будут услышать его да- 
Hte за массивными дверями сво
их кабинетов, заявил член фран
цузской делегации на конгрес
се проф. Жан Булье. Всемирный 
конгресс в Москве, несомненно,

' окажет особое влияние на реше
ние и другой важной проблемы 
— германского вопроса.

РИМ. «В мире иегг другой 
идеи, которая встречала бы 

, столь широкий отклик, иак идея 
разоружения», — пишет газета 
«Унита» в связи с предстоящим 
в Москве Всемирным конгрес- 

' сом за всеобщее разоружение и 
мир.

Отмечая, что, несмотря на 
«единодушное стремление наро
дов» добиться разоружения, 
предпринимавшиеся в этом на
правлении до сих по.р попытки 
не увенчались успехом, газета 
подчеркивает, что именно по
этому Всемирный конгресс в 
Москве приобретает особое зна
чение.

Итальянская делегация на 
этот Всемирный (конгресс, со
стоящая из 120 сторонников ми
ра, пишет в заключение «Уни
та», полностью , поддерживает 
созыв коягреоса, будучи убеж
дена, что только на нута взаи
мопонимания, единства и совме
стных действий всех тех. кто, 
находясь в противоположных 
лагерях, хочет разоружения, 
можно будет добиться успеха 
этого дела, которое сейчас яв
ляется более чем когда-либо не- 
обхо'димым для мира во всем 
мире.

КАРА КА С . «Всемирный кон
гресс за всеобщее разоружение 
и мир явится мощным препят
ствием, которое помешает импе
риалистическим милитаристским 
силам вызвать атомную катаст
рофу», — заявил известный 
врач Рикардо Молина Марти, 
член венесуэльской делегации. 
Тот факт, сказал он, что в кон- 

■ грессе примут участие люди, 
придерживающиеся различных 
идеологических убеждений, 
имеет огро.мное значение для 
обеспечения по'ддержки его ре- 

. шений всеми народами мира.
ТОКИО, в  заявлении делега

ции социалистической партии

Японии, опубликованном нака
нуне отъезда в Москву, указы
вается на огромное значение со
зыва конгресса для обеспечения 
мира и разоружения. В заявле
нии выражается уверенность, 
что Московский конгресс сы
грает важную роль в деле' пре
творения в жизнь идеи мирного 
сосуществования народов.

БЕРЛИН. Всемирный кон
гресс за всеобщее разоружение 
и мир в Москве имеет первосте
пенное значение для миролюби
вых, демократических сил За
падной Германии, ибо проблемы 
разо1ружеиия и обеспечений ми
ра тесно связаны с германской 
проблемой и решением западно- 
берлинского вопроса, заявил из
вестный деятель западногерман
ского движения сторонников ми
ра Эмиль Ведель. Находящийся 
в столице ГДР по пути в Моск
ву Э. Ведель сообщил, что на 
конгрессе миролюбивые силы 
Западной Германии будут пред
ставлены бО-ю гражданами 
ФРГ. Он, однако, отметил, что 
некоторые западногерманские 
делегаты на конгресс не смогут 
приехать в Москву из-за пре
пятствий, чинимых властями 
ФРГ.

„Постоянный 
нейтралитет Австрии 

содействует 
упрочению мира

ВЕНА, 6 июля. (ТАСС). Газеты 
публикуют сегодня совместное со. 
ветско-австрийское коммюнике о ей- • 
зите австрийской правительственной 
де.гегации в Москву.

Газета «Эстеррейхише нейе тагес. 
цейтунг» отмечает успешное' оконг 
чание переговоров в Москве. «Дас 
клейне фо.гьксблат» подчеркивает, 
что «между Веной и Москвой нет 
нерешенных вопросов». Как пишут 
«Арбейтер-цейтунг» и другие газеты, 
постоянный нейтралитет Австрии 
содействует упрочению мира и яв.  
ляется основой дальнейшего разви- 
ти.я дружественных отношений меж
ду обоими государствами.

Значительное внимание газеты 
уделяют также той части совместно
го коммюнике, в которой говорится, 
что с австрийской стороны было 
выражено желание, чтобы прави
тельственная делегация Советского 
Союза посетила Австрию в ближай
шее время.

Ворота города

„Ультра" холодной войны
ПАРИЖ, 6 июля. (ТАСС). «По 

окончании своих переговоров Аде
науэр и де Голль выглядят самы
ми настоящими «ультра» холодной 
войны, —- заявляет сегодня газета 
«Юманите» в передовой статье, 
посвященной визиту западногер
манского канцлера во Францию. — 
Они прежде всего заботятся о том, 
чтобы подтвердить делом свою 
враждебность всякому мирному 
урегулированию путем переговоров 
германской и западноберлинской 
проблем».

Их политика — это страшная 
угроза миру и прежде всего О'Пас- 
ность для народов Франции и Гер
мании. «Юманите» подчеркивает.

что, хотя между партнера.ми по 
«.малой Европе» .имеются серьез
ные раздоры, было бы неправиль
ным и опасным их чрезмерно пр.е- 
уве.чичивать. В конечном итоге, 
указывает газета, разногласия меж
ду поборниками «европейской ин
теграции» и сторонниками .«Евро
пы государств» носят второстепен
ный характер.' На переговорах де 
Голль полностью присоединился к 
.милитаристским .требованиям За
падной Германии.

В свою очередь газета «Либе- 
расьо'Н» отмечает, что де Голль «на. 
сто процентов поддержал неприми
римую позицию Аденауэра по воп
росу о.Германии и Западном Бер
лине».

t f Полой союз
с милитаристами!"

Запретить пропаганду 
фашизма—требует 

Компартия Великобритании
ЛОНДОН, 6. июля. (ТАСС). 

«Трафальгарская площадь, завое
ванная народом как трибуна для 
выражения демстратических прав 
народа, не должна пре^доставлять- 
ся фашизму, апостолам свастики, 
солдафонства и газовых камер»,— 
говорится в опубликованном здесь 
заявлении политического комитета 
Компартии Великобритании.

Политический комитет указыва
ет, что, несмотря на многочислен
ные протесты английской общест
венности. против фашистского сбо
рища, состоявшегося на Трафаль
гарской площади 1 июля, главарю 
английских фашистов Мосли дано 
разрешение провести митинг на 
этой же площади 22 июля.

Назвав это разрешение «оскорб
лением демократического общест

венного мнения», политический 
комитет напоминает, -что «терпимое 
отношение к такому поруганию де
мократии проложило путь к гос
подству Гитлера в Германии и сто
ило человечеству десятков миллио
нов жертв».

Компартия Великобритании тре
бует запретить законом пропаганду 
в Англии расизма и антисемитиз
ма. «Законопроект, предусматрива
ющий запрещение законом такой 
позорной практики, уже внесен в 
парламент. Он был поддержан 
представителями всех партий. На
ступило время, когда этот зако'но- 
проект должен стать законом. 
Нужно действовать сейчас же, по
ка не поздно», говорится в за
явлении.

ПАРИЖ, 7 июля. (ТАСС). За
падногерманский канцлер Аде. 
науэр покинул вчера Париж и от
правился в поездку по Франции. 
Первым этапом этой поездки был 
Руан.’ Как' только Аденауэр вы
шел из вагона, толпа, собравшая
ся на вокзале, встретила его воз
гласами: «Долой союз с герман
ским милитаризмом!». Как сооб
щает агентство «Юньон франсэз 
д’энформасьон» (ЮФИ), населе
ние Руана устроило враждебную 
манифестацию и в центре города. 
Полицейские разгоняли участни

ков манифестации.
Вскоре стало известно, что 

Аденауэр намерен несколько со

кратить маршрут поездки, отме
нив посещение города Бовэ. Офи
циальное объяснение: «канцлер
утомлен». Однако корреспондент 
ЮфИ высказывает мнение, что 
недовольство .французов, которое 
канцлер мог наблюдать в Париже j 
и в Руане, по-видимому, усилило] 
это «утомление». ]

Канцлеру предстоит, в частно- ] 
сти, посещение Реймса — города, ] 
сильно пострадавшего от герман-1 
ских нашествий. В Реймсе уже| 
происходят крупные демонстра-, | 
ции против приезда руководителя! 
Западной Германии, не отказав-! 
шейся от идеи реванша. 5

Вокзал... Место встреч и рас
ставаний, счастливых улыбок и 
тайком вытертых слез.

В эти летние дни состав 
пассажиров заметно помоло
дел: привокзальную площадь 
и залы ожидания, зеленый скве
рик и перрон заполнили студен
ты. Сколько их — загорелых, 
веселых, молодых, с рюкзаками 
и чемоданчиками, с цветами, шу- 
■ViOM и улыбками! Сейчас их вре
мя — они уезжают на каникулы 
и на практику, в туристские 
походы и на работу.

ОЖ'Ивленная группа девушек 
в дорожных костюмах — сту
дентки геологоразведочного фа
культета политехнического ин
ститута.

— Мы на практику в Крас
ноярск, первый раз, — говорит 
Лида Красильникова. Они толь
ко что окончили первый курс...

А, Белла Вахманина,' Лида 
Праскова и Тоня Истомина 
держатся более солидно.

— Мы уже инженеры. Что, 
не похоже? Обидно...

Скоро начнется работа, а пока 
Белла, томичка, провожает под
руг домой — в Новосибирск и 
Фрунзе. Разлука будет недол
гой — через месяц они встретят
ся на Х|Имиче1оком 'комбинате.

Уезжают из Томска девушки 
•с дипломами. Уезжают, но не 
забудут веселого сгуденческо1го 
города, в котором провели луч
шие годы своей жизни.

Навсегда покидает Томск и 
группа выпускнийов железно
дорожного техникума — их ждет 
11овосибирск.

...Отходит один поезд, а на 
вокзал прибывают все новые и 
новые пассажиры. 28 человек 
отправляются по туристским пу
тевкам в ГДР. Это преподавате
ли, медики, рабочие. Многие из 
них активные общественники. 
Крановщицу Томского электро- 
•механического завода Наташу 
Германову премировали путев
кой за активную профсоюзную 
работу.

На перроне шум и суета. В 
скверике потише. Это — «зал 
ожидания» для представителей 
старшего поколения. Под тени
стыми Деревьями сидят четыре 
пожилых человека, неторопли
во беседуют. Они очень похожи 
друг на друга.

— Все мы братья, Анкудино
вы. — говорит самый старший. 
— Вот мы — Николай Николае
вич, Георгий Николаевич и я — 
приезжали проведать младшего, 
Никифора,

Младшему, Никифору Нико
лаевичу, 56 лет. Он бывший 
шахтер, получает пенсию в 120

— У нас есть еще три сестры. 
Потомство наше большое, вме
сте с внуками и правнуками бу
дет добрый колхоз.

Никифор Николаевич прово
жает братьев на поезд. Стари
кам понравился Томск.

— Замечательный город, — 
решили они, — и вокзал хоро
ший.

С этим согласны не все. Мно
го еще неурядиц на вокзале 
станции То'Мск-1.

Группа пассажиров осаждает, 
кабинеты дежурного, начальни
ка вокзала. Вернее, это не пас
сажиры. Но они очень хотят 
стать ими. А билетов нет. Рас
проданы на несколько дней впе
ред.

— Опаздываю в санаторий!
— сокрушается работник под
шипникового завода И. Д. Сели
ванов. — Четыре дня хожу за 
билетом. Пока не в порядке пе
чень, но боюсь, что придётся ле
чить и нервы.

Мы рассказали об этом на
чальнику станции Н. Н. Куцево- 
лу и спешим обрадовать пасса
жиров: поезд Томск — МосИ'Ва 
будет теперь ходить каждый 
день, к пригородным поездам в 
субботу и воскресенье добав
ляется два вагона, в городской 
кассе вместо трех будут рабо
тать четыре кассира.

...Улыбки, чемоданы, слезы и 
цветы принадлежат на вокзале 
дюдям трех категорий: пассажи
рам, провожающим и вётре'щю- 
щим. А к какой из них отнести 
старшину милиции Ф. С. Попо
ва? Нет, он никуда не уезжает. 
Он, скорее, встречает. Встреча
ет тех, кого никто не встречает. 
Посмотрите, сколько пассажи
ров окружило человека в мили
цейской фор'Ме.

— Скажите, как проехать в 
гостиницу?

— Где здесь Советская ули
ца?

— А Томск... хороший город?
— Хороший, хороший, — ед

ва успевает отвечать старши1на 
и думает: а путеводитель мне 
купить все-таки надо.

Но есть люди, которым встре
чаться с работниками милиции 
ой как не хочется; Не без осно
вания, конечно.

— Ну, таких мы сами нахо
дим. — смеется начальник ли-, 
нейного поста майор Татаринов,
— не мы, так наши хорошие по
мощники приведут, дружинники.

И он рассказывает случай.
Забежал как-то ц, дежурному 

помощник. машиниста, Иван Се
лезнев:

— Федор Сергеевич! Прове
рить надо. Удивительное дело я 
в окно заметил: сидят в зале
ожидания два пассажира. Как

один другому в 
Во сне что ли

будто спят. И 
карман полез, 
перепутал?

Оказалось, неизвестный граж
данин спутал карманы вполне 
сознатёльно. Это подтвердил на
родный суд, который приговорил 
рецидивиста Бубнова « четырем 
годам заключения...

Но вот опять раздается голос 
диктора: «Граждане, прибывает 
поезд», и Ф. С. По'пов выходит 
на перрон, чтобы объяснять при
езжим трамвайные и автобусные 
маршруты, чтобы встречать и 
провожать...

И снова шумно на перроне. 
Двери вокзала широко распахи
ваются перед гостями Томска. 
Все, кроме этой. На ней над
пись: посторонним вход восоре- 
пщн. Здесь хозяйство дежурного 
ПС станции А. В. Ефимова.

Звонок. Ефимов подходит к 
распорядительному блоку-аппа
рату и поднимает трубку:

— Понятно... Блокируйте.
Подмигивают зеленые и крас

ные огоньки на.схеме. Это зна
чит, один путь свободен, другой 
пока закрыт. Смена — стрелоч
ники, составители, сцепщики, 
весовщики — работает четко, 
слаженно,. Подвести вагоны ПО'Д 
погрузку, отправить порожняк, 
принять поезд... Все надо сде
лать своевременно. Счет идет на 
секунды. Но недаром смена бо
рется за звание коммунистиче
ской. План погрузки вагонов 
ежемесячно выполняется, на 
130— 140 процентов.

— Сейчас пойдет товарный, 
-т- говорит А. В. Ефимов.

Проплывают вагоны и плат
формы с лесом, железобетонны
ми конструкциями, электромото
рами.

Интересуемся станциями наз
начения.

— Самые разные, — отвеча
ет заместитель начальника стан
ции по грузовым перевоэкам 
Г. Я. Казаков. — Электромото
ры идут на предприятия Совет
ского Союза, за границу: в
ОАР, на Цейлон, в страны на
родной демократии, металло

лом получают мартены Кузнец
кого металлургического комби
ната. Отправляем автомашины 
на целину, железобетон на 
стройку в Асино...

Не смолкает вокзал.
— Леша! Курицу съешь в 

первую очередь! — раздается 
женский голос.

И отвернулись друг от друга 
двое, старательно трут глаза и 
всем видом стараются показать: 
вот некстати эта соринка попа
ла!

Но без расставанья ведь не 
было б встреч!

Торопятся поезда.
Н. ЗВОНАРЕВА,

Г. ПОПОВ.
рублей. Недавно построил дом и __
живет в Дачном городке.

ПРОИСШ ЕСТВИЯ
\ где, принять братьев, чем yro-g 
I, сгить. Старики первый раз за§ 
[ много лет собрались вместе. □
I' Они давно уже на пенсии: g
I ОI □1аоаоааоаоосаааааапапаасаааааааааааи

Воровская троица

В Западном Ириане
ДЖАКАРТА. 6 июля. (ТАСС). 

Как передает агентство Антара, 
партизанские отряды индонезий
ских патриотов активизируют дея
тельность по освобождению За
падного Ириана из-под ига гол
ландских колонизаторов. Освобо

дительные отряды на полуострове 
Чендераваси заняли главный го
род района Мураи-Мегу. Партиза
ны, действующие в районе бас
сейна рек Кумбо и Мерауке, ос
вободили еще несколько деревень.

И ЗВЕЩ ЕН ИЕ

9 июля, в 7 часов вечера, в 
лектории (пр. Ленина, 75) со
стоится публичная лекция на те
му: «О I международном положе
нии Советского Союза». Читает 
А. И. Демин (г. Москва).

Принимаются коллективные за
явки.

В прошлом году в комбинат 
«Томлёс» прибыли по «оргнабору» 
супруги Суховы и Са'Мойлова. На 
Карбинском лесозаготовительном 
пункте НибегинскО'ГО леспромхоза, 
куда они были направлены, их 
обеспечили работой по специ
альностям, жильем, спецодеж
дой. Но не работать приеха
ла сюда эта троица. Они начали 
воровать со,-склада простыни, те
логрейки, валенки и пропивали их.

И. Сухов украл на лесосеке пилу 
«Дружба». Но сбыть ее не удалось, 
он разобрал ее и части разбросал.

После этого «троица» перебра
лась в г. Томок. Здесь они совер
шили еще одну кражу и скрылись.

Милиция задержала воров. Они 
понесут заслуженное наказание.

А. НОВИЧКОВ.

Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.

Провокации продолжаются Вынужденное признание
ГАВАНА, 6 июля. (ТАСС). Ми

нистерство революционных воору
женных сил Кубы опубликовало 
сообщение о новом провокацион
ном нарушении воздушного про
странства республики. Американ
ский военный самолет, нарушив 
воздушные границы Кубы, на низ
кой высоте сделал облет советско
го танкера, находившегося в ку

бинских территориальных водах у 
берегов провинции Камагуэй.

Министерство вооруженных сил 
сообщило также, что 4 июля с 
американской базы Гуантанамо в 
течение четырех часов проводился 
обстрел различных пунктов кубин
ской территории из автоматиче
ского оружия.

ВАШИНГТОН, 7 июля. (ТАСС). 
Министр обороны США Р. Мак
намара, выступая сегодня на 
пресс-конференции, фактически 
признал, что Соединенные Штаты 
не могут подавить национально- 
освободительное движение в Юж
ном Вьетнаме в ближайшем бу

дущем. «Пройдут годы, прежде чем 
эта борьба будет завершена», — 
заявил Макнамара.

Министр обороны сказал так
же, что американская военная по
мощь Нго Динь Дьему за послед
ние несколько месяцев значитель
но увеличилась.

Ч е м п и о н а т  ми р а  
по г и м н а с т и к е

Арест экипажа „Эвримэн-Р*

ДРАГА, 6 июля. (ТАСС). Чемпио
нат мира по гимнастике вступил в 
решающую фазу — сегодня нача
лись соревнования по произвольной 
программе. Как известно, у мужчин 
после обязательной программы 
лидировала советская команда, опе
режая основных соперников — япон
цев на 0,05 балла. Сегодня после 
состязаний по трем видам произ
вольной программы (у наших — 
конь, кольца и вольные упражнения, 
у японцев — конь, кольца и прыж
ки) чемпионы римской олимпиады 
вышли вперед. Они опережают со
ветских спортсменов на 0,65 балла. 
Лучшие оценки сегодня получили 
Ю. Эндо за прыжок — 9,8 балла, 
X. Ямасита — 9,7 балла, Ю. Титов 
и Б. Шахлин — 9,7 балла за уп
ражнения на коне и кольцах.

ПРАГА, 6 июля. (ТАСС). Одна 
целая пять десятых балла — как 
это мало в арифметическом' выра
жении, НО; как много значит 'в со
ревнованиях гимнастов. Именно на
столько опередили спортсменов 
СССР японцы и стали чемпионами 
мира. . " ,  I.

Советские спортсмещ,! бородись 
упорно, ;НО, не смогли отыграть, упу
щенного ранее.’Юсобенно много оши.;

бок совершили они в опорных 
прыжках. Не спасла положения и 
отличная «работа» на перекладине, 
где Юрий Титов получил 9,8 балла.

ПРАГА, 7 июля. (СПЕЦ. КОРР. 
ТАСС). В соревнованиях сильней
ших гимнастов звание абсолютного 
чемпиона мира завоевал Юрий Ти
тов. Серебряную медаль выиграл 
японский спортсмен Ю. Эндо. На 
третьем месте — Борис Шахлин.

НЬЮ-ЙОРК, 6 июля. (ТАСС). 
Судно «Эвримэн-1», на борту ко
торого находились три американ
ца, в знак протеста направившие
ся в район американских ядерных 
испытаний на Тихом океане, за-

Спортивная
хроника

Закончился чемпионат РСФСР по 
международным шашкам, который 
состоялся в г. Таганроге.

От Томской области выступал 
иаборант политехнического институ
та кандидат в мастера Ю. Салома- 
тин.. Он занял 11-е место с резуль
татом 6,5 очКа из 12.
- Звание чемпиона РСФСР впервые 

завоевал кандидат в мастера 
С. Гершт (Ростов-на-Дону). Он про- 
'вел весь турнир без поражений и 
набрал 9,5' очка из 12.

П. НИКОЛАЕВ.

Бидо лишен парламентской 
неприкосновенности

ПАРИЖ, 6 июля. (ТАСС). На
циональное собрание лишило вче
ра парламентской неприкосновен
ности Жоржа Бидо. который 
считается «политическим» руко- 

водителе.м ОАС. За лишение пар
ламентской неприкосновенности 
проголосовал 241 депутат, против 
— 72.

Еще один 
подземный взрыв

ВАШИНГТОН 6 июля. (ТАСС). 
Комиссия по атомной энергии объ
явила, что на испытательном по
лигоне в штате Невада произведен 
очередной подземный ядерный
взрыв. В сообщении агентства
ЮПИ отмечается, что это самый 
(мощный взрыв в нынешней серии 
(юдземных . ядёрных - испытаний, 
проводимых в Соединённых Шта
тах.

держано в открытом море и до
ставлено в Сан-Франциско.

По прибытии в Сан-Франциско 
два члена экипажа «Эвримэн-1» 
были арестованы, а третий вызван 
в суд по обвинению в «неуваже
нии» к постановлению суда, за
прещающего отплытие этого суд
на в зону ядерных испытаний.

Р ед кое  явление
КАНБЕРРА, б июля. (TACCV В AB- j 

стралии вчера наблюдалось редкое 
астроном ическое явление. Во м н о г и х : 
районах страны  невооруженны м  гла-> 
зом м ожно было видеть затмение 
Венеры Л уной . Я рко  освещ енная пла
нета Венера «зашла за Л у н у *  в ш есть 
часов вечера по австралийском у вре
мени и снова появилась через час.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 8 июля ожидается перемен
ная облачность, по западным рай
онам кратковременные дожди, 
грозы, по остальным — без осад-, 
ков, ветер, северный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура 2 0 — 
25 градусов.

9 — 10 июля ожидается пере
менная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер 3 — 7; 
метров в секунду, температура — 
2 1 — 26 градусов тепла.

В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал. 8 июля — 
«Великолепная семерка» (первая 
серия). Сеансы: 12, 1-30, 3, 4-30, 
6, 7-30, 9, 10-30. Для детей — 
«Веселые истории». Сеансы: 9,
10-30. 9 июля — «Иваново дет
ство». Сеансы: 11-50, 1-40, 3-30,
5- 20, 7-10, 9, 10-50. Для детей —
мультипликационный сборник: 
«Отть в космосе», «Кто лучше по
ет», «Тайна золотых туфелек», 
«Как щенку захотелось меду». Се
ансы: 9, 10-25. Зеленый зал. 8 ию
ля — «Великолепная семерка» 
(вторая серия). Сеансы: 9-30, 11-05, 
12-40, 2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45,
10-20. 9 июля — «Иваново дет
ство». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 
3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал. 8 июля — «Таи, 
где реки озарены солнцем». Сеан
сы: 9-40, 11-25, 1-15, 3-05, 4-55,
6- 45, 8-35, 10-25. Дети до 16 лет
не допускаются. 9 июля — «Ивано
во детство». Сеансы: 9, 10-50,
12-45, 2-40, 4-35, 6-30. 8-25,
10-20. Зал кинохроники. 8 июля— 
«Знакомьтесь, Семенов», «Море 
будет жить», «Расплата», «Путь 
молока». Сеансы: 4-40, 5-40. Ху
дожественный фильм — «Алые 
паруса». Сеансы: 9-40, 11-25, 1-10, 
2-55, 6-40, 8-25, 10-10. 9 июля — 
документальные фильмы: «У Кре
менчугского моря». «Зову жи
вых», «Их на земле пятнадцать». 
Сеансы: 4-55. 6. Художественный 
фильм «Три поколения». Сеансы: 
9, 10-35. 12-10, 1-45, 3-20. 7-05. 
8-40, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя. 8 
июля — «Приключение двух мед
вежат», «Двойная жизнь стреко
зы», «Мы в зоопарке», «Охота в 
джунглях». Сеансы: 9-30, 10-45,
12. 1-20. Художественный фильм 
«В ночь на тринадцатое». Сеансы: 
2-40, 4-35 6-30, 8 2 5 . 10-20.

9 июля— «Снежная сказка». Сеан
сы: 9-30, 10-55, 12-20, 1-45, 3-10, 
4-35. «Все по домам». Сеансы: 6,
7- 55, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал. 8 июля — «Все по 
домам». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 
3-05, 5, 6-55, 8-50, 10-15. Малый 
зал — «Рангом ниже». Сеансы:
9- 30, 1-20, 5-10, 9, 10-35. «Неокон
ченная повесть». Сеансы: 11-25,
3-15, 7-05. 9 июля. Большой зал— 
«Иваново детство». Сеансы: 9-50,
11-40, 1-30, 3-20, 5-10, 7, 8-50,
10- 40. Малый зал — «Там, где ре
ки озарены солнцем». Сеансы:
9- 20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 
9, 10-40.

Кинотеатр городского сада. 8 
июля — «Рассказ нищего». Сеан
сы: 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10. 
9, 10-50. 9 июля — «Великолеп
ная семерка» (первая серия). Се
ансы: 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9,
10- 30.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 8 июля — «Огниво». Сеанс 
в 3 часа дня. «В ночь на тринадца
тое». Сеансы: 5, 7, 9, 9 июля — 
«Рокко и его братья» (вторая се
рия). Сеансы: 5, 7, 9. Дети до 16 
лет не допускаются. Для детей — 
«Золотой дом». Сеанс в 10 час. 
утра.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П. 8 июля — «Три по
коления». Сеансы: 2-40, 4-30,
6-20, 8-10, 10. 9 июля — «Отверг
нутая невеста». Сеансы: 4-30, 6-20,
8- 10, 10.

Дом культуры ГРЭС-2. 8 ию
ля — «В ночь на тринадцатое».
Сеансы: 3, 5, 9.

Типографии № 2 ТО'МСкого по-чя- 
графиздата требуются: инженер-ме
ханик, наладчики полиграфического 
оборудования, электр'ослесарь, ре
зальщики бумаги на машинах и 
ученики (му,шнины).

Обращаться: г. Томск,, проспект 
имени Ленина, 66. - 2 — 1

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Воскресенье, 8 июля

15.00. Для детей. Юмористиче
ский журнал «Веселый Петруш
ка». 15.40. Художественный 
фильм «Школа мужества». 18.SO. 
Самым маленьким. Кукольный 
фильм чехословацкого телевиде

ния «Ферда-Муравей». 1-я серия 
— «Как Ферда по свету стран
ствовать пошел». 18.55. «Наши 
гости». Концерт заслуженного ар
тиста РСФСР Бориса Горбатова 
и дипломанта Всесоюзного кон
курса артистов эстрады Матвея 
Матвеева, 19.35. Новая кинохро
ника. 19.45, Беседа «Внешняя по
литика СШ А  на данном этапе». 
У микрофона автор беседы А. Де
мин (Москва). 19.55. «Быть ми
ру!» (К открытию Всемирного кон
гресса за всеобщее разоружение 
и мир). 20.05. Короткометражный 
художественный фильм «Личное 
первенство». 20.45. «От Москвы 
до окраин». Обозрение телевизи
онных новостей. 21.00. Художест
венный фильм «Воскресение» (2-я 
серия). Детям до 16 лет фильм 
смотреть не разрешается.

Понедельник, 9 июля

18.30. Для молодёжи. «Суоми, 
встречай...» (Навстречу VIII Все
мирному фестивалю). 18.40. Пес
ни и танцы молодежи мира. 19-10. 
«Для людей». Постановка томско
го телевидения по рассказам 
А. Левиной и Ю. Яковлева. 19.35. 
«Знай свою Родину». Очерки «У 
нас в Кентау» и «Балтика — 
Черное море». 20.05. Для молоде
жи. «Клуб творческой мысли». 
20.35. Выступление солистки Мо
сковской филармонии Гаяне До- 
лидзё. 20.45. Телевизионные но
вости. 21.00. Киноповесть «Про
щайте, голуби!».
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